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№ 8 (133) 15 АВГУСТА 1929

Проведем осенний сей по боевому!
Весенняя посевная кампания этого года прошла в Свердловском округе с 

шим под'емом. В результате ее посевная площадь по сравнению с 27-м годом р 
ширена на 13 процентов, намечено расширение площади парового клина почти на 
79 проц., поднятие урожайности—4,5 процентов. В период посевной кампани уве
личилось также число колхозов в округе, организовались новые молочные артели и т. д.

Все это служит лучшим доказательством полного провала всех заявлений пра
вых уклонистов о „деградации сельского хозяйства“. Бедняцко-середняцкое кресть
янство Урала идет в ногу с рабочим классом в деле выполнения пятилетнего плана 
хозяйственного строительства, реконструкции сельского хозяйства. Сама жизнь вдре
безги разбивает право-уклонистские „теории“.

Весенняя посевная кампания прошла под знаком ожесточенной борьбы бедняцко- 
середняцких масс крестьянства с кулачеством. Несмотря на злостную агитацию и не
досев кулаками посевной площади, посевная площадь увеличилась, урожайность по
высилась

Одним из условий, которые способствовали успеху весенней посевкампании было 
лучшее руководство со стороны окружных и низовых, партийных и советских 
органов всей организационной работой, своевременное распределение кредитов, 
доставка семян и с.-х. орудий на места, проведение контрактации посевов, помощь рабо
чих бригад.

Несколько лучше, сравнительно с прошлыми годами, проводилась работа с бед
нотой и деревенским активом.

Однако, как правильно указывалось на оргсовещании при Орграспреде ЦК, дере
венская общественность в Свердловском округе еще недостаточно организована, и 
работа среди бедноты и, особенно, среди батрачества не поставлена как надо.

С руководством колхозами дело также обстоит неважно, участие коммунистов в 
коллективных хозяйствах всего 6-7 процентов. Такие факты,· как участие коммунистов 
в кулацком машинном товариществе (Пашинский район), пролезание кулака в советы 
и кооперацию (в Вараево-Михайловском районе), о которых упоминал в своем док
ладе на оргсовещании при Орграспреде ЦК секретарь Окружкома тов. Семериков, 
сигнализируют правую опасность и в нашем рабочем округе.

Важнейшей задачей осенней посевной кампании является поэтому усиление в 
первую очередь боевого темпа всей организационной работы и проверка выпол
нения намеченных мероприятий. Необходимо укрепить аппараты земельных орга
нов, с.-х кооперации, улучшить и усилить агрономические кадры, особеннее вни
мание обратить на партийное и организационное руководство в колхозах.

Всю массовую раз'яснительную работу нужно увязать с хлебозаготовительной и 
сельско-хозяйственно-налоговой работой на местах.
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Нужно немедленно приступить к развертыванию социалистического соревнова
ния между колхозами и отдельными селениями.

Вопрос о машиноснабжении и тракторизации в нашем округе должен быть по
ставлен как в окружных, так и в областных земельных органах. Необходимо полное 
использование всего имеющегося с.-х. инвентаря, своевременный ремонт его.

Рабочие Свердловского округа в осеннюю посевную кампанию должны укрепить 
свою^смычку с деревенской беднотой и середнячеством, должны помочь по настоя
щему „встать на ноги“ колхозному движению.

На контрактацию озимых посевов необходимо обратить особое внимание, уси
лив ее темп и агропроизводственное обслуживание контрактантов.

Из массовых мероприятий необходимо рекомендовать проведение производствен
ных совещаний на селе, использовать институт агроуполномоченных, провести ряд 
конкурсов, на лучшую урожайность, и, наконец, по окончании осенних полевых работ, 
подвести итоги кампании по поднятию урожайности.

Работа среди бедноты и батрачества должна стать ударной, нужно усилить 
деревню работниками, послав их из округа. Усиление работы с группами бедноты 
надо связать с выполнением задач, стоящих перед всей деревенской общественностью.

Осенний сев мы должны провести по боевому и этим мы закрепим смычку рабо- 
чего класса с деревней и обеспечим нужный темп переустройства сельского хозяйства 
на социалистических началах.

Напряжем все усилия на полное выполнение 
производственных программ.

Шире развернем социалистическое соревнование на производстве.
(Беседа с отв. секретарем ОК ВКП(б) тов. Семериковым).

Сейчас местные организации округа приступили к проработке контрольных цифр промыш
ленности на 1929—30 год.

Контрольные задания предусматривают: расширение производственных . программ, 
дальнейшее снижение себестоимости продукции, поднятие производительности 
труда и в соответствии с этим, повышение заработной платы рабочих.

Прежде чем приступить к исполнению новых заданий, необходимо проверить, насколько вы
полнены производственные программы промышленности округа за истекшие месяцы текущего хо
зяйственного года.

Оказывается, что по подавляющему большинству промышленных предприятий округа (за исклю
чением Михайловского завода, цементной и угольной промышленности), количественные задания 
выполняются сносно.

По отдельным отраслям промышленности и предприятиям выполнение заданий превышает 
100°/о- Так, например, по черновой меди задания выполнены на 103°,о; по сукну— 
на 1О4°/о, по Старо-Уткинскому заводу—на 116,5°/о.

Казалось бы, выполнение производственных программ по промышленности округа идет удов
летворительно. Однако, качественные задания и, особенно, по снижению себестоимости, не выпол
няются. Цифры говорят, что себестоимость за девять месяцев текущего хозяйственного года 
по Уралцветмету превысила сметные предположения на 2.5° о; по Уралполиграфу 
на 12,6°/о и по текстильной промышленности—на 1,9°/о. Особенно сильно превы
шают сметные предположения по себестоимости заводы Уралмета.

Такая постановка дела создает предпосылки для затруднений к выполнению производствен
ных программ будущего 19

¡
библиотека I

Ям. В, Г. Бапинскогг | 
Г» Свердловск |
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Против всего этого необходимо повести самую решительную энергичную борьбу, так-как 
каждое невыполнение себестоимости отразится в худшую сторону на финансировании нового капи
тального строительства.

Вот почему перед всеми местными партийными, профсоюзными организациями и перед все
мирабочими массами выт к аетнеотложная задача—оставшееся до конца хозяйственного го
да время использовать для того, чтобы во чтобы то ни стало добиться макси
мального снижения себестоимости продукции.

В первую очередь дія этого необходимо упорядочить работу по проведению 
социалистического соревнования.

Не откладывая ни дня, штабы по руководству социалистическим соревнованием должны 
подробно отчитаться перед рабочими о том, какие реальные результаты достигнуты на 
производстве благодаря социалистическому соревнованию. Надо установить, какие мето
ды, формы и приемы проведения социалистического соревнования оказались 
наиболее жизненными и полезными, с расчетом перенесения всех этих форм для 
дальнейшего проведения социалистического соревнования.

Нужно вывести на свежую воду и решительно осудить всех тех отдельных лиц 
и организации, которые до сих пор еще бездействуют в соревновании и тормозят успешное прове
дение его.

II, наоборот, надо выявить и всемерно поощрять всех рабочих и технический персонал, 
действительно активно участвующих в социалистическом соревновании.

II, наконец, по окончании отчетов, созданные штабы должны передать свое руководство 
социалистическим соревнованием профсоюзам, в лице их производственных совещаний и комиссий.

Таким образом, основными задачами местных партийных, профсоюзных и хо
зяйственных организаций в области руководства промышленностью являются: широкое ознакомле
ние рабочих с состоянией выполнения производственных программ текущего хозяйственного года, 
подробнее обсудить на всех рабочих собраниях производственные задания на 1929 30 хозяйст
венный год и мобилизовать широкие массы рабочих на выполнение производственных заданий, 
шире развернув для этого социалистическое соревнование.

А. ПЛЕШКОВ.

К срочному и досрочному выполнению плана 
по хлебозаготовкам!

К энергичному проведению хлебоза
готовительной кампании в нашем округе 
места должны приступить немедленно, 
не дожидаясь получения плановых зада
ний на 1929-30 год.

Многие организации—кооперация, кол
хозы, совхозы, советы и исполкомы—не
дооценивают колоссальной важности 
своевременной и тщательной организации 
организационной и технической подготовки 
к хлебозаготовительной кампании, в по
лосу которой мы фактически уже всту
пили. Хлебозаготовительные организации 
(у нас в округе^-сельскохозяйственная 
и потребительская кооперация) и произ
водители хлеба, имеющие товарные из
лишки, должны быть уже на чеку.

Обеспечение нормального хода рабо
ты по хлебозаготовкам и выполнение их 
плана находится в значительной степени 

в зависимости от того, как на местах 
провели подготовку и проводят кампа
нии по уборке урожая и осеннему севу.

По отзывам членов Окрисполкома, 
ездивших по поручению президиума 
в большинство районов округа, не все 
организации на местах—-особенно сельсо
веты и ККОВ-ы —достаточно хорошо под
готовились к уборочной и осенней посев
ной кампаниям. Многие из них этим кам
паниям не придают характера важнейших 
хозяйственно - политических мероприятий 
и не создали еще вокруг них необходи
мых условий и обстановки.

Так, например, соцсоревнование по 
вопросам подготовки к уборке хлебов, 
осеннему севу, выполнению колхозами и 
индивидуальными крестьянскими хозяй
ствами обязательств в порядке контрак
тации сдачи хлеба нового урожая хлебо-
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заготовителям и покупке хлеба на корню 
—не только не развернулось, но в ряде 
мест оно даже и не ставилось на обсуж
дение.

Эти же уполномоченные отмечают, 
что местные организации к проведению 
посевкампании еще не готовы, хотя вре
мя посева уже настало. Еще не редко 
можно видеть, как сельскохозяйственные 
машины стоят неотремонтированными, 
часты случаи, когда местные организации 
еще не обсудили и не наметили плана 
и мероприятий по посевкампании и уборке 
урожая и не выявили конкретных форм 
помощи бедноте, маломощному крестьян
ству и нуждающимся в поддержке колхозам 
и сельхозоб'единениям,—тогда как каж
дому сельсовету, ККОВ'у, сельхозкоопе
ративу нужно было бы иметь не только 
общие планы мероприятий по этим кам
паниям, но и конкретные мероприятия 
в отношении удовлетворения нужд и по
требностей помощью рабочей силой, 
уборочными машинами и инвентарем, 
обеспечения семенами, организуя всю эту 
помощь, как мы уже раньше указывали, 
исключительно за счет местных внут
ренних рессурсов.

По сообщению тех же уполномочен
ных отмечается, что в ведущейся местами 
подготовке к уборке хлебов и к посеву 
нет увязки в этой работе между органи
зациями. Например, проведение этих ра
бот совершенно не увязывается с популя
ризацией закона о сельхозналоге и льго
тами за проведение в крестьянских хо
зяйствах агрикультурных мероприятий. 
Установлено, что прокатные, зерноочи
стительные, молотильные пункты на ме
стах не только не работают круглые сут
ки с полной нагрузкой, а иногда даже их 
машины просто стоят в неисправности. 
Сельхозкооперативы, ККОВ-ы, сельсоветы 
мало об этом заботятся,—между тем они 
должны на каждый день иметь опреде
ленный план—кто и где сортирует семена, 
кто, где и какую получает помощь и со
действие по линии этих мероприятий.

Все это говорит за слабую работу 
местных организаций по подготовке как 
к уборке урожая и к посеву, так равно 
и к наступившей уже хлебозаготовитель
ной кампании.

Местные хлебозаготовительные орга
низации (обе кооперации) и райисполкомы 
почти еще ничего не сделали для ско
рейшего получения от ^производителей

законтрактованного и закупленного на 
корню хлеба. Между тем затруднения 
с продовольственным снабжением рабочих 
требуют более четкой и плановой работы 
всех организаций и немедленного уста
новления райисполкомами с сельсоветами 
и с кооперацией календарных сроков 
для сдачи хлеба производителями — как 
законтрактованного, так и закупленного 
на корню,—не откладывая этой работы 
ни на один день. В первую очередь эту ра
боту нужно будет провести в отношении 
тех сдатчиков хлеба, которые находятся 
в 25 верстном радиусе от пристанцион
ных пунктов. В отношении колхозов и 

| совхозов дело должно быть организовано· 
таким образом, чтобы они свои товар
ные излишки хлеба—за исключением 
сортовых семян, подлежащих сдаче в гос- 
сортфонд, и удовлетворения своих потреб
ностей в семенах и продовольствии— 
сдали бы хлебозаготовителям первыми, 
являясь инициаторами в хлебозаготовках.

На обязанности райисполкомов и сель
советов лежит проверить готовность как 
заготовителей на местах (кооперации) 
к приемке хлеба от сдатчиков, так и кол- 

■ лективных сдатчиков (колхозов)—к вы
полнению их обязательств перед госу- 

: дарством.
Вся эта работа должна быть поставлена 

| так, чтобы в результате ее был получен 
наибольший эффект и экономия. В част
ности, в целях более скорого продвиже
ния хлеба на мельницы для переработки 
—а следовательно и к потребителю,— 
а также в целях сокращения расходов по 

| пеоеброске и перевалке хлеба, райиспол- 
; комы с сельсоветами и хлебозаготовите

лями должны установить контроль за 
тем, чтобы сдатчики хлеба сдавали его 
не только своевременно, но чтобы они и 
доставляли его непосредственно в места 
переработки, на мельницы,—во избежа
ние излишних перевозок.

Райисполкомы и сельсоветы должны 
также установить календарные сроки 
уборки, обмолота и сдачи хлеба по кол
лективному сектору сельского хозяйства. 
Это нужно для того, чтобы обобществлен
ный сектор мог выполнить свои обяза
тельства перед государством в части 
сдачи как законтрактованного хлеба,так и 
товарных излишек.

Для Свердловского округа установ- 
ленбі предельные сроки сдачи обобщест
вленным сектором товарных излишков
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прошлогодней перевыборной кампании 
советов, комсомол должен широко исполь
зовать „легкую кавалерию“ в борьбе за 
хорошую работу - хлебозаготовительного 
аппарата и всех организаций, причастных 
к хлебозаготовкам и отвечающих за снаб
жение деревни промтоварами.

Профсоюзы должны в хлебозагото
вительную кампанию проявить больше 
активности и принять все меры, которые 
могут способствовать и обеспечить свое
временное и полное выполнение планов 
по хлебозаготовкам. Профсоюзы свою 
работу должны строить так, чтобы, при
меняясь к особенностям деревни, вовлечь 
всю об'единяемую тем или иным союзом 
массу членов в работу по улучшению 
проведения заготовок кооперацией и во
обще заготовительным аппаратом.

Партячейки и советы должны особо 
тщательно и с надлежащей подготовкой 
подойти к разрешению вопроса об орга
низации при сельсоветах—путем выбора 
на общих бедняцко-середняцких собраниях 
комиссий по содействию хлебозаготов
кам. В состав этих комиссий нужно из
брать самых лучших и активных людей 
из бедноты, середняцкого актива и актив
ных батрачек и крестьянок-беднячек и 
середнячек из делегатских собраний. 
Делегатские собрания должны также 
развернуть широкую работу за выполне
ние плана хлебозаготовок.

Необходимо, далее, в ближайшие дни 
проверить организационную и техниче
ски хозяйственную готовность хлебоза
готовительного аппарата к заготовкам, 
Нынешняя кампания не должна повторить 
прошлогодних ошибок. В прошлом году, 
особенно в начале кампании, наблюдалась 
усиленная конкуренция между заготовите
лями. Один хлебозаготовитель, будучи 
слабо подготовлен к кампании старался 
оттеснить с рынка своего „конкурента“— 
другого также основного заготовителя, и 
ослаблял этим самым свою непосредствен
ную работу на хлебном рынке, а частник 
в это время не дремал и, пользуясь спо
рами заготовителей и дезорганизуя ры
нок, снимал с него хлеб и срывал цены.

Местные партийные, советские и за
готовительные организации должны про
вести подготовку к хлебозаготовительной 
кампании так, чтобы все излишки кре
стьянского хлеба попали бы в каналы и 
на пункты основных заготовителей, т. е. 
кооперации.

основным хлебозаготовителям: по ржи । 
4О°/о к 25 августа, 40% к 5-му сентября ' 
и 20°/о к 25 сентября; по пшенице и і 
ячменю ЗО°/о к 15 сентября, 4О°/о к 5 ок
тября и ЗО°/о к 25-му октября; по овсу 
20°/о к 20 сентября, 40 ’/о к 15 октября и 
4О°/о к 25-му октября. Эти сроки являются 
обязательными, и поэтому местные со
ветские и общественные организации и 
заготовители должны свои календарные 
планы строит в непосредственном соот
ветствии с ними.

В отношении индивидуальных кре
стьянских хозяйств райисполкомы и сель
советы также должны вести системати
ческую работу по организации и по про
ведению хлебозаготовительной кампании 
в округе.

Необходимо широко мобилизовать 
вокруг вопросов хлебозаготовок внимание 
широких батрацких и бедняцко-середняц
ких масс, провести широкую раз'яснитель- 
ную работу за необходимость выполне
ния плана по хлебозаготовкам по воз 
можности в короткий срок—с расчетом 
закончить кампанию в январе 1930 г. 
Нужно организовать вокруг хлебозагото
вительной кампании общественное мнение । 
широких батрацких и бедняцко-середняц
ких масс и в отношении воздействия на 
зажимщиков—особенно на кулацкие эле
менты—за своевременную сдачу излиш
ков хлеба.

Райисполкомы и сельсоветы в своей 
практической повседневной работе долж
ны тщательно изучать все экономические ■ 
процессы в деревне, причем эти процессы 
должны изучаться не вообще, а конкретно, 
вплоть до отдельного крестьянского [ 
двора.

Райисполкомы и сельсоветы должны 
точно знать, сколько каждая деревня и 
каждое хозяйство имеет излишков хлеба, 
должны поставить дело так, чтобы эти 
излишки направлялись по руслу государ
ственных хлебозаготовок.

Партийные организации—райкомы и 
ячейки—должны усилить свое руковод
ство и практически осуществлять свой 
контроль за деятельностью хлебозагото
вительного аппарата.

Комсомольские ячейки должны раз
вернуть широкую массовую работу по 
хлебозаготовкам. Комсомол должен взять 
на себя инициативу в развертывании 
соцсоревнования по скорейшему выполне
нию плана хлебозаготовок. По примеру
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Нужно лучше и сильней организо
вать удар по частнику и кулаку, пы
тающимся использовать всякий случай 
для подрыва работы плановых заготови
телей и срыва цен на хлеб. Необходимо 
лучше организовать вокруг хлебозагото
вок батрацко-бедняцкие и середняцкие 
массы крестьянства. Нужно вести кам
панию так, чтобы зажимщИки хлеба, ку
лацкая часть деревни, пытающиеся тор
мозить дело хлебозаготовок, были бы 
всегда под общественным контролем и 
воздействием.

Печать на своих страницах должна 
уделить больше внимания хлебозагото
вительной кампании. Печать должна не 
только освещать уже организованные, но 
и сама должна организовать вызовы на 
соцсоревнование, посылку рабочих бри
гад, общественное воздействие на зажим
щиков и кулацкие элементы, дезоргани
зующие хлебозаготовки.

Успех заготовительной кампании 29-30 
года будет обеспечен, если все партий
ные, советские и другие общественные 
организации и заготовительный аппарат 
плановых заготовителей сумеют в строго 
плановом порядке развернуть и провести 
как хозяйственно - организационные меро
приятия кампании, так и самую кампанию, 
и мобилизовать вокруг стоящих в связи 
с этой кампанией задач широкие батрацко- 
бедняцкие и середняцкие массы.

Все наши стремления должны быть 
направлены к срочному и досрочному 
выполнению плана по хлебозаготовкам. 
Если этого мы достигнем, то мы будем 
иметь улучшение положения с удовлет
ворением текущих продовольственных 
потребностей наших рабочих и промыш
ленных центров, а, кроме того, полу
чим возможность заблаговременного соз
дания хлебных резервов, — а эта задача 
поставлена—и мы должны ее выполнить.

В. СТАРКОВ.
Не ослаблять работу по сбережениям.

Сберегательное дело по нашему округу за последний год сильно шагнуло впе
ред. Лучшим подтверждением этого служит то, что годовой план по привлечению 
новых вкладчиков к первому июля выполнен на 111,4°, о, а план по сумме вкладов 
выполнен на 108,9°. о.

Достижения, казалось бы, — большие. Однако, если принять во внимание то,, 
что выполнение плана по сбережениям, главным образом, падает на город и то, что 
по районам годовое задание выполнено лишь на 84,7°, о, то приходится прямо сказать,, 
что дело со сбережениями по округу находится еще не на должной высоте.

Особенно работа по вербовке вкладчиков плохо поставлена в районах: Сысерт- 
ском (задание выполнено на 19,6° о), Еисертском— (32°/о), Березовском — (Зб,1°/о), 
Кыштымском — (41,2°, о) и в Верхне-Уфалейском районе, где задание выполнено 
на 45,8°/о.

Не лучше дело обстоит по отдельным районам и по выполнению заданий по 
сумме вкладов. Полевской район задание выполнил на 12,6°/0; Бисертский—на 22° 'о; 
Режевской—24,8%; Егоршинский—25,3% и Н.-Петровский район—на 34,3°/о.

Большим недочетом в работе по сбережениям является то, что местные сбер
кассы, добившись отдельных успехов в работе, не сумели закрепить эти достижения. 
Сберегательные кассы большинства районов также не проявили себя в таких важ
нейших мероприятиях, способствующих укреплению сбережений, как—кампания по 
закреплению за владельцами облигаций займов.

Вот примеры: Калатинское почтовое отделение не выполнило директиву Урал- 
облсберкассы о выделении платного работника для проведения работы по сбереже
ниям, чем сорвало всю кампанию в своем районе. Невьянская сберкасса, при почто
во-телеграфном отделении, несмотря на благоприятные условия для работы, в тече
ние последних месяцев приняла всего лишь четыре вклада на хранение.

Сейчас, когда страна особенно сильно нуждается в средствах, — на работу по 
сбережениям нужно обратить особое внимание. Надо к этому делу привлечь не 
только всех работников сберкасс, почтовых отделений, но и всей советской обще
ственности.

Ьо всех районах округа нужно добиться 1ОО°/о выполнения планов по привле
чению вкладчиков; полностью выполнить наметку по реализации третьего займа 
индустриализации; закрепить за владельцами облигаций предыдущих займов.



Н. СПИРИДОНОВ.

УРАЛЬСКАЯ НЕФТЬ.
Богат Урал неисчерпаемыми источниками всяких ценностей. Огромные запасы 

всякого рода ископаемых таит в своих недрах уральская земля. Не имеет себе рав
ных в Советском Союзе и даже во всем мире по разнообразию и многочисленности 
минеральных богатств.

Железные и медные руды, уголь, цинк, золото, серебро, платина, асбест, магне
зит, корунды, наждаки, тальк, барит, графит, полевые шпаты, слюда, драгоценные 
камни:—изумруды, александриты, демантоиды, торф—вот далеко неполный перечень 
открытых и используемых сейчас ископаемых Урала.

Но мало исследованы богатства уральских гор.
За последние годы почти ежегодно открываются новые и новые месторождения 

новых и новых ископаемых.
В Соликамске открыты единственные в СССР и значительно превосходящие по 

запасам известные мировые Сидрасидфуртские месторождения калия.
За калием никкель—в Свердловском округе, в пределах Уфалейского района.
За никкелем—вольфрам—на реке Гумтейке, Троицкого округа.
За вольфрамом—мощные месторождения каменного угля в Алапаевском районе.
За алапаевскими углями—нефть в районе Чусовских Городков, Пермского 

округа.
** *

Это было весной текущего года. Известный исследователь Урала, крупнейший 
геолог профессор Преображенский, обследовавший район Пермского округа, устано
вил наличие нефти в недрах около Чусовских Городков, в 12 километрах от ст. Ко- 
марихи и в 50-ти километрах от Перми.

Открытие нефти не было „новостью“ и неожиданностью. Еще задолго до рево
люции в уральском районе велись разведочные работы на нефть. Работы велись в 
частности, недалеко от Бугульмы, между Волгой и Уралом, и затем, уже после рево
люции, на самой Волге, возле села Сюкеева.

Эти разведочные работы не дали хороших результатов, но все же разведки на 
Севере Урала показали присутствие нефти и на реке Цыби она была обнаружена на 
глубине 480 метров.

Таким образом можно считать установленным, что с открытием нефти около Чу
совских Городков в СССР обнаружен новый нефтеносный район, состоящий из зале
ганий нефти в отдельных, отстоящих на значительных расстояниях друг от друга, 
точках, расположенных вдоль западного склона Уральского хребта, от Ухты—на се
вере, до Сырта—на юге, т. е. полосой в несколько тысяч километров.

Характерно, что местное население района Чусовских Городков уже давно знало 
о месторождениях нефти, но не догадывалось об этом.

По сообщению пермской газеты «Звезда», во многих деревнях, расположенных 
по берегам реки Усьвы, нефть видели постоянно, но называли ее «цветень». Кре
стьяне думали, что эта темная и вязкая жидкость совершенно ни к чему непригодна.

Теперь присутствие нефти обнаружено и на Усьве и в находящемся рядом Сос- 
новском районе и в других местностях, расположенных кольцом вокруг Верхних Чу
совских Городков
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Сейчас уже определенно установлено, что уральская нефть имеет промышленное 
значение и нефть встала в ряд полезных ископаемых, найденных на Урале. Первое 
слово о промышленном значении нефти сказал профессор Преображенский.

Во время своего доклада на заседании Совета Труда и Обороны, посвященном 
уральской нефтяной проблеме, он сообщил:

Верхние Чусовские Городки.

■ „Открытие нефіи на Урале имеет для народно-хозяйственной жизни'Советского 
Союза огромное значение. Поэтому нет ничего удивительного в том, что широкая ра
бочая и советская общественность глубоко заинтересовалась этим вопросом... В бюд
жете нового хозяйственного года необходимо предусмотреть соответствующие ассиг
нования не только на разведочные работы, но и на промышленную добычу нефти 
в этом районе, т. к. едва ли можно сомневаться в том, что открытое месторождение 
нефти имеет промышленный характер“.

Позднее, когда были произведены первые испытания уральской нефти, тот же 
профессор, выступивший на Совете Съездов госторговли и промышленности, заявил:

„Наблюдения, которые велись за скважиной номер 20, на правом берегу Чусо
вой, дали хорошие результаты. Качество нефти очень высокое с содержанием бензина 
выше 25 проц... Геологическим исследованием установлена большая мощность зале
гания нефтеносных пластов —минимум 65 метров, из которых 25 проц, сильно кали
стой породы. Это свидетельствует о больших запасах нефти“...

Затем уральская нефть была послана на испытание в Грозный,—в лучший в 
СССР научно исследовательской институт Грознефти. Исследование здесь подтвер
дило прекрасные качества уральской нефти.

Профессор пермского университета Марко, в присутствии которого производи
лось исследование, на основе данных его, пишет, что пермская нефть, «несмотря на 
ряд отрицательных качеств (большое содержание серы, невысокое качество масла), 
обладает весьма ценными, обильно в ней представленными, составными частями и 
дает вполне удовлетворительные продукты ее переработки. Сюда должны быть отне
сены: лигроин, крэнинг, бензин и особенно ароматические углеводороды“...

Наконец, прекрасные качества уральской нефти подтверждены исследованиями 
в Свердловске в Уральском Политехническом Институте (УПИ).

Произведенный анализ чусовской нефти в лабораториях института показал, что 
чусовская нефть характеризуется большим содержанием бензино-лигроиновых фрак
ций высокого качества и имеет большой процент ароматических соединений.

После разгонки нефти, мазут при обработке перегретым паром дает соляровое 
масло, которое может быть использовано в качестве хорошего топлива для тракторов 
и на смазочные масла для веретен и машин.

Нефть даст 40 проц, гудрона, который весьма нужен для дорожного строи
тельства.

Тяжелый мазут, после обработки по способу Крэтинга (при высокой температуре 
и давлении) и посредством гидрирования дает около 40 проц, легкого топлива.

** *



АКТИВИСТ 9

Результаты этих исследований говорят о несомненном промышленном значении 
уральской нефти. Нефть дает целый ряд новых топливных продуктов, которые с ус
пехом могут заменить дорогие дрова и уголь. Как известно, топливный баланс Урала 
на ближайшее пятилетие будет весьма напряженным.

Испытываемые постоянно затруднения с топливом отражается на работе метал
лопромышленности Урала и, в частности, Свердловского округа, где сосредоточено 
много металлургических заводов. Открытие уральской нефти, как нового топлива, 
должно значительно облегчить напряженность топливного баланса.

Развитие нефтедобычи на Урале должно в корне изменить положение с топлив
ным балансом не только на Урале, но и в Союзе. Перед промышленностью и тран
спортом поставлена задача—экономического расходования топлива. Уральская нефть, 
ее продукты топлива—натуральная нефть, мазут, высококачественные бензин и керо
син—открывают огромные топливные перспективы не только для промышленности 
Урала, но и для промышленности всего Союза, в частности его центральных районов.

До войны в России потреблялось 6,225 тыс. тонн нефтепродуктов, при чем 
Уральская область потребляла нефть в очень незначительном количестве, измеряемом 
единицами процентов. Да и сейчас нефтяное топливо в топливном балансе Урала за
нимает всего 4 проц. Открытие нефти делает возможной интенсивную минерализацию 
топлива уральских металлургических предприятий, а следовательно ускоряет решение 
одной из важнейших задач, поставленных пятилеткой Урала.

Кроме того, нефть нужна сельскому хозяйству. Сейчас, когда машино снабжение 
и, в частности, трактороснабжение колоссально увеличилось, потребность в нефтепро
дуктах весьма возросла. Механизация сельского хозяйства невозможна без жидкого 
топлива. С открытием нефти в Чусовских Городках и развитием ее промышленных 
разработок, сельское хозяйство Урала должно получить это топливо.

** *
Основная задача состоит сейчас в том, чтобы как можно быстрее форсировать 

мероприятия, намеченные областными и центральными органами. Надо соединить Чу
совские Городки с промышленными районами Урала хорошим транспортом. Надо при
влечь в Городки квалифицированную рабочую силу, специалистов, дать вновь открытым 
Чусовским нефтепромыслам двигательную силу, забросить необходимое оборудование.

Президиум ВСНХ недавно принял программу работ вновь организованного треста 
Уралнефть, определив на 29/30 год бурение на 10000 метров. Чтобы эту программу 
выполнить, необходимо разрешить целый ряд важнейших вопросов, касающихся обес
печения бесперебойной работы на нефтепромыслах. К таким вопросам относятся, в частно
сти, вопросы транспорта, электрификации, индустриализации района Чусовских Городков.

В разрешении этих вопросов должна принять активное участие вся советская 
общественность Свердловского округа, крайне заинтересованная в быстром промыш
ленном развитии нефтеносного района Чусовских Городков.

Бурят скважину.
Затопленная нефтяная вышка на 

реке Чусовой.
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Открылась конференция по подготовке новой бойни.
На прошлой неделе в Гааге открылась так называемая „конференция по ликви

дации последствий мировой войны“. Конференция эта, однако, скорее может быть 
названа конференцией по подготовке новой мировой войны. И вот почему.

Формально участники конференции должны будут разрешить два вопроса: пер· 
вый о плане Юнга, который преследует цель, установления окончательной суммы 
военных долгов Германии и «справедливого» распределения этих сумм между стра
нами победительницами. Второй вопрос — об оккупации союзническими войсками 
Рейнской и Саарской областей Германии, которые по Версальскому договору вскоре 
должны быть освобождены и возвращены Германии.

Как будто-бы спокойная, не внушающая подозрений повестка. Между тем, в 
связи с обсуждением этих вопросов на конференции идет крупная политическая 
игра, содержание которой сводится к подготовке империалистической войны 
против Советского Союза.

Как же участники конференции «делают свою игру»?.
Основным разногласием нужно считать расхождение между французской и гер

манской точкой зрения на условия, на которые Германия должна принять рефор
мированный план внесения Германией военных платежей. Германия добивается* 
чтобы одновременно с принятием ею плана Юнга, был разрешен в положительном 
смысле и вопрос об эвакуации Рейнской и Саарской областей. Это необходимо гер
манской буржуазии для того, чтобы создать в массах впечатление политической вы
годности принятия плана Юнга, несущего трудящимся Германии бремя новых нало
гов, а германской буржуазии—обогащение.

Против этого требования Германии решительно возражает французская буржуа
зия, которая в первую очередь требует безоговорочного принятия плана Юнга, и, на 
крайний случай, согласна разговаривать об эвакуации части оккупированных областей 
лишь после того, как Германия докажет свою способность выполнить платежи по 
плану Юнга. Однако, Франция согласна будет сделать некоторые уступки Германии 
при одном условии. Условие это заключается в согласии Германии вступить в анти
советский и антиамериканский блок европейских держав. В этом отношении жела
ния французских капиталистов совпадают с желаниями их английских собратьев.

Что это так, что одной из главных политических задач конференции яв
ляется попытка сколотить подобие Европейских Соединенных Штатов на анти
советской платформе, об этом свидетельствуют заявления на эту тему во время 
предшествующей конференции министра миндел Франции Бриана и директора Герман
ского банка Шахта, заявившего, что „первым последствием об'единения Европы 
будет борьба с большевизмом, а вторым— эксплоатация природных богатств России“.

Намеки Штреземана на об'единение Европы, сделанные в приветственном слове, 
говорят, что эти идеи дожили до открытия конференции и очевидно будут преобла
дать на всем ее протяжении.

На конференции, которая должна служит „ликвидацией войны“, Германия будет 
играть роль об‘екта, при помощи манипуляции над которым будут пытаться вырабо
тать „соглашение“ империалистические акулы.

А противоречия между империалистами не только не будут сглаживаться, а вы
ступят в еще более острой форме. Они уже обнаружились в связи с выступлением 
английского делегата Сноудена, не соглашавшегося с уменьшением суммы репараци
онных платежей, падающих на долю Англии по плану Юнга.

Основная установка гаагской конференции, движущие силы участвующих в ней 
стран столь очевидны, что ей, вероятно, не удастся даже долго играть роль дымовой 
пацифистской завесы: очень быстро, быстрей, чем это имело место с первой гаагской 
конференцией 1907 года, обнаружится ее роль в подготовке к новой мировой бойне.
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Ленский расстрел в Румынии.
В Румынии совершено массовое убийство рабочих, превосходящее по своим раз

мерам все массовые убийства текущего года. В долине реки Жилавы, в Семиградье, 
где еще год назад реформистские профсоюзы имели свой опорный пункт, по приказу 
правительства национальной крестьянской партии, пришедшего к власти с помощью 
социал-демократии, убиты 32 горняка, а несколько сот рабочих тяжело ранены.

Эти цифры, прошедшие через румынскую цензуру, по всей вероятности, ниже 
действительных. Мы знаем, что в Румынии не жалеют патронов, когда дело касается 
рабочих, и что в этих случаях румынские жандармы и солдаты стреляют метко.

Немногим более года назад те же рабочие под руководством национал· царани- 
стов (национальная крестьянская партия) и реформистской профбюрократии демон
стрировали в Альба-Юлии. Они организовали демонстрацию против правительства 
либеральной партии Тысячами пришли они пешком в Альба-Юлию из рудников 
Петрошании, Вулькан, Люпени для того, чтобы выразить свое возмущение режимом 
репрессий и белого торрора. Возмущение горняков Жилавы было с помощью социал- 
демократии использовано национал-царанистами в интересах румынской буржуазии. 
Но уже тогда рабочие шли дальше, чем это угодно было руководителям националь
ной крестьянской партии и социал-демократии. После демонстрации в Альба-Юлии 
они овладели локомотивами и вагонами для того, чтобы на обратном пути не итти 
пешком.

Приход к власти правительства Маниу не сразу отрезвил горняцкие массы. Со
циал-демократы, жульнически добившиеся с помощью национальной крестьянской 
партии 9 мандатов в палате депутатов, тщательно сеяли среди горняков Жилавы 
иллюзии о том, что национальная крестьянская партия совершит в Румынии де
мократический переворот. Но очень скоро стало ясно, что новое правительство не 
только по существу, но и по форме продолжает политику правительства Братиану, и 
что в лучшем случае оно стремится подвести массовую базу под режим белого тер
рора. Несмотря на демократические иллюзии рабочих масс, коммунистическая партия 
и революционные профсоюзы завоевали горняцкие массы Жилавы. Рабочие отверну
лись от социал-демократии и от национал-царанистской партии. Они повели борьбу 
за хлеб против магнатов горной промышленности.

Трудно себе представить всю нищету, царящую в этом горном районе. Рабочие 
одеты в лохмотья. Большая часть ужасающе низкой заработной платы выдается „на
турой“. Эта форма зарплаты превращает горняка в полураба. Месяцами не видит он 
и копейки денег. Среди рабочих долины Жилавы представлены почти все нации при- 
дунайских и балканских стран. Уже в венгерские времена, власти и предприниматели 
восстанавливали рабочих различных национальностей друг против друга, дабы сор
вать возможность солидарной организованной борьбы пролетариата. Хозяином поло
жения являлись жандармские власти, и этот жандармский режим был „нормальным“ 
состоянием, „нормальным“ методом управления в долине Жилавы. В 1918 —1919 г.г. 
часть рабочих под руководством коммунистов вела настоящую партизанскую борьбу 
против режима, установленного румынскими военными властями, перещеголявшими 
даже венгерское правительство по части насилия и гнета. После подавления восста
ний социал-демократы, по поручению румынских бояр и банковских магнатов, сделали 
попытку повести горняков за собою в интересах горнопромышленного капитала. Не
которое время им удавалось предотвращать серьезные классовые столкновения. Но 
это продолжалось не долго.

Несколько месяцев назад, вопреки всем заверениям национал-царанистской пар
тии и обещаниям социал-демократических депутатов, исключительное положение в 
этом горняцком округе было усилено. В долину Жилавы были направлены отряды 
жандармерии худшего пошиба—пограничной жандармерии; на рудниках были расквар
тированы военные части. Социал-демократия и амстердамские профсоюзы прилагали 
все усилия к тому, чтобы удержать рабочих от какой бы то ни было борьбы за повы
шение заработной платы. Они кормили рабочих обещаниями, что после стабилизации 
валюты правительство Маниу примет необходимые меры против дороговизны и тем
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самым автоматически без забастовочного движения повысит реальную заработную 
плату. Все свои силы социал-демократия и амстердамские профсоюзы употребили на 
то, чтобы мирным путем воспрепятствовать борьбе рабочих за повышение заработной 
платы. А в то же время национал-царанистское правительство наводнило долину Жи- 
лавы войсками, дабы в случае нужды, насильственными мерами, удушить забастовоч
ное движение с самого начала. По истечении срока жалкого коллективного договора, 
заключенного амстердамскими профсоюзами, рабочие потребовали 8-часового рабочего 
дня вместо 10-часового. Капиталисты отклонили всякие переговоры с рабочими. По
следствием явились кровавые события, о которых сообщили телеграммы, прошедшие, 
конечно, через румынскую цензуру.

Кровавые события свидетельствуют, с одной стороны, об огромных успехах фа
шизации Румынии под руководством „партии румынской демократии“, национальной 
крестьянской партии. Эту партию поддерживает не только румынская социал-демокра
тия, но и II Интернационал в целом. Во всех органах печати Второго и Амстердам
ского Интернационалов румынские социал-демократы на все лады восхваляют прави
тельство Маниу. Они сообщили всему миру, что это правительство возвещает собою 
начало не только демократической эры, но и широкого социального законодательства 
и отказа от применения каких бы то ни было террористических мероприятий против 
рабочего класса. Австро-марксисты повели кампанию против румынских коммунистов, 
обвиняя их в том, что они нарушают спокойное течение „великой преобразователь
ной работы правительства Маниу“. Они клеветали, будто румынские коммунисты не
посредственно сотрудничают с либеральной партией Братиану для того, чтобы воспре
пятствовать правительству Маниу и социал-демократии демократизировать Румынию. 
Весь II Интернационал являлся рупором правительства Маниу. Не подлежит сомнению, 
что и сейчас, после жилавского расстрела, давшего живую копию знаменитого лен
ского расстрела русских рабочих царскими опричниками в 1912 году, II Интернацио
нал попрежнему будет поддерживать и защищать национал царанистскую партию-и 
румынскую социал-демократию.

События в долине Жилавы показывают, что стихийное массовое движение рабо
чего класса и беднейшего крестьянства пред'являет большие требования к револю
ционному авангарду румынского пролетариата, к загнанной в глубокое Подполье ру
мынской коммунистической партии. Румынская компартия приложит все силы к тому, 
чтобы справиться с этой великой задачей. Во главе румынских рабочих и крестьян, 
во главе широких трудящихся масс земель, оккупированных румынской буржуазией 
(Бессарабия, Буковина, Добруджа и т. д.), при помощи международного пролетариата 
она развернет решительную революционную борьбу против правительства Маниу и 
его пособников социал-демократов и сумеет довести эту борьбу до победоносного 
конца. („Правда").

КОНЕТЕВ.

Немедленно устранить недочеты в размещении займа.
По сведениям на 8 августа подписка 

на третий заем индустриализации в Сверд
ловске достигла полутора миллионов руб
лей. О предварительных итогах подписки 
в районах нашего округа никому ничего 
неизвестно.

Директива центральной правитель
ственной комиссии об энергичном раз
вертывании досрочной подписки под зна
ком соревнования отдельных подписчиков 
и коллективов (цеха, заводы, земельные 
общества и т. д.), прежде всего требует, 

чтобы государственные кредитные учреж
дения—в данном случае ОкрФО—обеспе
чили бы кампанию своим руководством. 
Но ведь каждому ясно, для того, чтобы 
руководить и исправлять ошибки—прежде 
всего надо обеспечить себя информацией. 
А попробуйте узнать у зав.Свердловским 
ОкрФО: что дала подписка в районах,— 
получите ответ:

— Мы еще ничего не знаем. Вэт на 
днях будут сведения...
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Трудящиеся осознали важность 
займа.

С первых же дней, как только вышел 
заем, трудящиеся Свердловского округа 
дружно откликнулись на это важнейшее 
мероприятие.

Подписка на заем в размере, превы
шающем двух-трехмесячный заработок— 
обычное явление. В отдельных коллекти
вах (Облсуд, лечебные учреждения, фаб
рики „Одежда“, „Обувь“) в короткий 
срок и без особых усилий удалось охва
тить подпиской весь наличный состав ра
бочих и служащих.

Заем .быстро пошел десятками и сот
нями тысяч рублей. Но в то же время 
на Ленинке и Верх-Исетском заводе де
ло обстоит гораздо хуже. Достаточно 
сказать, что на ВИЗ'е подписка пока-что 
дала только 86 тысяч рублей при месяч
ной выплате заработной платы в 240.000 
рублей.

Рядовые рабочие займом охвачены 
недостаточно.

Проверьте,—кто же именно подпи
сался на новый заем на ВИЗ'е? Оказы
вается, что это—большей частью—адми
нистрация, рабочие активисты, коммуни
сты и комсомольцы. То-есть именно та 
часть подписчиков, которая, не дожида
ясь, пока контр-агенты комиссии содей
ствия и завком придут к ней, сама пошла 
на встречу займу. Одним словом преобла- 

’ дает самотечная подписка.
Распространители займа не сумели 

использовать инициативы масс, не сумели 

использовать всех возможностей. Клубы, 
клубные кружки, стенгазеты в достаточ
ной мере не мобилизовали для участия 
в раз'яснительной работе по займу и ор
ганизации соревнования подписчиков.

Школы стоят совершенно в стороне 
от займа.

Когда группа рабочих ВИЗ'а пришла 
на общее собрание сотрудников Магнито
строя и призывала специалистов поддер
жать заем,—это произвело прекрасное 
впечатление и дало отличные результаты. 
Тут же на собрании подписка дала не
сколько десятков тысяч рублей.

Почему же нельзя было организовать 
ответный визит Магнитостроевских специа
листов. Мы уверены, что если бы Магни- 
тостроевские специалисты пришли бы на 
собрание рабочих ВИЗ'а—это принесло бы 
большую пользу.

До деревни заем не дошел.
Отрывочные сведения, которыми мы 

располагаем, говорят о том, что новый 
заем недостаточным темпом распростра
няется на предприятиях округа и совер
шенно еще не дошел до деревни.

К распространению займа среди кре
стьянства до сих пор еще не приступлено.

Словом, первые результаты подписки 
на заем говорят о том, что в этом деле 
имеется ряд шероховатостей, ряд недоче
тов и упущений, тормозящих успешное 
распространение займа.

Всем организациям все эти промахи 
нужно сейчас-же строго учесть и немед
ленно изжить.



ЕМ ЯРОСЛАВСКИЙ^

УРОКИ БАКУ.
Трудно писать плохое о Баку. Ба

кинская организация—одна из старейших 
большевистских организаций, одна из 
лучших организаций ВКП(б), имеющая 
традиции трех десятков лет героической 
борьбы бакинского пролетариата за со
циализм. В историю пролетарской рево
люции Баку вписал яркие страницы. Ба
кинская коммуна с ее погибшими под 
белогвардейскими пулями 26 комиссарами 
является одним из величайших примеров 
этой героической борьбы. Баку—центр 
Азербайджана, Азербайджан—центр могу
щественного влияния ксммунизма на весь 
мусульманский Восток.

В Азербайджане сложная обстановка, 
сложный национальный переплет, разно
образие культур, разнообразие хозяй
ственных укладов На Азербайджане со
средоточились вожделения империалистов, 
усилия меньшевиков, дашнаков, муссава- 
тистов завоевать массу. В борьбе со 
всеми этими врагами росла и крепла ба
кинская организация.

О Баку трудно писать плохое и, 
однако, надо сказать и о плохом. Баку— 
третий по величине город в СССР· Он 
растет быстрее других городов. В нем 
уже теперь 77 проц, всех индустриаль
ных рабочих Азербайджана, он дает 
62 проц, всей нефтяной промышленности 
Союза. При советской власти Баку зна
чительно вырос в промышленном отно
шении. В его хозяйство вложены были 
значительные средства. И вот за этим 
бурным ростом, на почве здоровой актив
ности пролетарских масс часть бакин
ского руководства проглядела ряд болез
ненных явлений, которые надо было и 
можно было вскрыть гораздо раньше. 
Когда же обнаружились эти болезненные 
явления, некоторые руководители бакин
ской организации использовали весь авто
ритет бакинского пролетариата для того, 
чтобы заглушить голос самокритики.

Бакинская организация росла необы
чайно быстро. Прием в партию шел без 
достаточного отбора. К руководству кое- 

где проникли недоброкачественные эле
менты, а руководители организации про
являли слишком большое самодовольство 
и самоуверенность. Самодовольство, са- - 
моуверенность мешали критически от
нестись к недостаткам своей собственной 
организации, а слишком узкий круг лю
дей, выдвинутых из массы бакинского 
пролетариата к руководству, оказался не-' 
достаточно чутким, недостаточно тесно 
связанным с широкой массой, чтобы во
время реагировать как следует на недо
статки работы. Недостаточное выдви
жение новых людей из рабочей массы 
на руководящие посты в партийном и 
советском аппарате питало „семей
ственность“. Если „свои люди“ совер
шают ошибки, надо эти ошибки прикрыть, 
чтобы они не стали известны широкой 
массе, — вот такая опасная психология 
развивается на такой почве!

Еще в 1928 г. обнаружились такие 
опасные признаки в Завокзальном районе. 
Когда рабочие указывали на неблаго
получие, бакинская партийная органи
зация не сумела во-время и энергично’' 
реагировать на этот случай. А когда 
в связи с развитием самокритики и за
острением борьбы против правого уклона 
секретарь Баиловского района т. Артак 
осмелился указать бакинскому комитету 
на то, что вопрос о правой опасности 
был недостаточно заострен во время от
четно-перевыборной кампании перед ба
кинской конференцией, против тов. Ар
така бакинское руководство и руковод
ство Азербайджана обрушились всей тя
жестью.

Мы тогда очень скромно напомнили 
бакинской организации „как не надо за
щищать авторитет организации“ („Правда“, 
№ 11, от 13 января 1929 г.). Произве
дена была почти полная смена руковод
ства баиловского райкома за простое на
поминание о том, что „отчетно перевы
борная кампания шла оторванно от раз*· 
яснительной работы по вопросу о борьбе 
с правой опасностью“.
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Мы говорили тогда, что если бакин
ская организация для поддержки своего 
авторитета прибегает к таким мерам, 
то это означает „конец всякой само
критике“.

Против нас тогда также была под
нята на ноги вся бакинская организация. 
Даже ЦКК АКП(б) не устояла перед 
соблазном прикрыть недостатки бакин
ской организации авторитетом бакинского 
пролетариата. Заканчивая тогда полемику 
(в значительной степени одностороннюю 
со стороны бакинского комитета) пись
мом в редакцию „Правды“ и бакинским 
рабочим, я писал: „Я еще более убежда
юсь, что неправильные с моей точки 
зрения шаги БК нанесли удар по само
критике“ („Правда“, № 24, от 30 января I 
1929 года). Наш предостерегающий голос ' 
не был понят как дружеский, хотя уже 
тогда бакинский комитет знал о таких 
фактах разложения в отдельных весьма 
важных органах пролетарской диктатуры. 
Что дело Артака было раздуто, это те
перь признают и руководители бакинской : 
организации.

А разве это не было ясно несколько 
месяцев назад? Удар тогда по самокри
тике был нанесен очень большой, и под 
покровом того зажима, выражением ко
торого, несомненно, было все дело Ар
така, могли развиться и не такие болез
ненные явления. Опаснее и хуже всего 
было тѳ, что руководство бакинской ор
ганизации и после этого продолжало 
отстаивать свою непогрешимость. Даже 
тогда, когда были вскрыты уже болез
ненные явления в ряде организаций, се
кретарь бакинского комитета на IV пле
нуме БК 1 июля говорил »о наличии эле
ментов разложения в отдельных звеньях“, 
о „признаках семейственности среди от
дельных членов партии и в отдельных 
звеньях нашей организации“, о случаях | 
отрыва от партии и от рабочего класса, 
о нежелании иногда обидеть товарища, 
если даже чувствуешь, что этот товарищ 
допустил ошибку, за которую его нужно 
наказать, об „отходе от партийной идео
логии со стороны отдельных членов пар
тии в сторону буржуазных привычек, 
навыков, традиций и т. д.“, о „скаты
вании отдельных коммунистов в болото 
мещанства“ и т. п., но не о достатках 
руководства.

Руководство, по мнению секретаря 
бакинского комитета, стояло на очень 

большой высоте. В той же самой речи 
(„Бакинский Рабочий“, № 137, от 16 июня 
1929 г.) секретарь бакинского комитета 
т. Мирзоян, перечислив всевозможные 
признаки несостоятельного руководства, 
спрашивал: можно ли руководящие органы 
АКП.(б) обвинять в таких крупных не
достатках“ и сам отвечал: „При такой 
постановке вопроса о руководстве мы 
увидим, что ни в какой степени и речи 
не может быть о несостоятельности руко
водства. Если подойти именно с такой 
точки зрения к нашему руководству без 
предвзятости, то всякий увидит, насколько 
на высоте положения президиумы ЦК 
Азербайджана и БК“. Всякие попытки 
указать на недостатки этого руководства 
бакинский комитет встречал тем, что 
в „Бакинском Рабочем“ появляхись статьи 
против тех, кто позволял себе критико
вать руководство бакинского комитета: 
„Мы клеветать не позволим!“ „Дать со
крушительный отпор клеветникам, поро
чащим партийное руководство“ и т. п.

При таких условиях, когда ЦК ВКП(б) 
стало ясно, что руководство бакинской 
организации неспособно критически от
нестись к своим собственным недостаткам 
и обеспечить развертывание самокритики, 
без которой не может быть успешного 
движения вперед, ЦК ВКП(б') должен 
был признать это руководство неудовле
творительным и поставить вопрос о смене 
руководства.

Недавно только закончилась чистка 
руководящего состава бакинской орга
низации. Она показала, что этот состав 
подбирался недостаточно серьезно с 
точки зрения выдвижения новых, свежих 
пролетарских сил. В особенности это 
приходится сказать о составе контроль
ных органов. Быть может, это наиболее 
слабое место организации Азербайджана.

Какие же главные уроки должны 
быть извлечены из решений ЦК ВКП(б) 
об азербайджанской организации?

Даже здоровый организм, — а азер
байджанская организация является в ос- 
новном здоровой,—может быть поставлен 
под угрозу, если руководители органи
зации глухи к голосам, предостерегаю
щим от наличия болезненных явлений, 
если они не сумеют во-время мобили
зовать общественное мнение партии, об
щественное мнение всей рабочей массы 
на борьбу с этими болезненными явле
ниями.
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Надо самым беспощадным образом I 
бороться с семейственностью, с круго
вой порукой; беспощадно, быстро вскры- ! 
вать болезненные явления, надо особенно 
решительно бороться с ними, когда они 
проникают в руководящие органы, ибо 
там они могут оказаться наиболее гибель
ными.

Самокритика и внутрипартийная де
мократия не на словах, а на деле. Беспо
щадная борьба с зажимом этой само
критики, доведение до конца этой борь
бы! Не останавливаться на полудороге в 
этой борьбе, потому что без развития 
самокритики в такой сложной обстановке 
всякая мелкая царапина, во-время неиз- 
леченная, рискует превратиться в очаг 
заражения.

Больше четкости во всей работе! 
Не следует увлекаться поверхностными 
успехами, успехом поверхностного роста ! 
партийной организации.

Больше внимания деревне, деревен- і 

ской организации. Мы на этом вопросе 
специально не останавливаемся, так как 
оценка этим явлениям дана в резолюции, 
но мы считаем особенно необходимым 
обратить внимание на эту сторону. Ра
бота в азербайджанской деревне особенно 
сложна, ибо эта деревня многонациональ
ная: тюркская, армянская, курдская, лез
гинская, талышская деревня; она еще 
не приобщилась к социалистической куль
туре.

Более серьезное и интенсивное вы
движение и воспитание новых кадров 
рабочих, в частности из рядов местного 
(тюркского) пролетариата.

Азербайджанская организация и осо
бенно бакинская имеют огромный проле
тарский актив и большие заслуги перед 
революцией. Тем более они обязаны мо
билизовать лучшие партийные силы, всю 
партию на борьбу с теми недостатками, 
которые отмечает резолюция Центрального 
Комитета.

И. ГЛУШКОВ.

РЕШЕНИЯ X ПЛЕНУМА ИККИ—В МАССЫ!
В июле в Москве проходил Десятый | 

пленум Исполкома Коминтерна. В поряд-1 
ке дня пленума стояли вопросы: 1) Меж- ■ 
дународное положение и задачи Комин- і 
терна; 2) Экономические бои и задачи 
компартий и 3) Международный день 
борьбы против империалистической войны 
(1 августа).

Пленум подвел политические и орга
низационные итоги всему периоду после 
VI Конгресса и принял ряд решений, 
имеющих огромнейшую важность для 
международного коммунистического дви
жения.

Всем низовым парторганизациям необ
ходимо немедленно приступить к прора
ботке этих решений в партийных ря
дах и широко популяризировать реше
ния среди беспартийных рабочих, бед
няков, батраков, середняков.

Кроме проработки решений пленума 
на партсобраниях, партячейки должны до
биться более углубленной проработки этих 
решений в кружках текущей политики и 
в кружках специально для этой цели соз
данных.

Надо заметить, что такого рода те

матические кружки в прошлогодней си
стеме партпросвещения у нас достаточ
ного развития не получили.

В нынешний учебный год этого по
вторять ни в коем случае нельзя. Парт
ячейкам необходимо сейчас-же начать орга
низацию такого рода эпизодических круж
ков, ни в коей мере не выделяя их в не
что отдельное, особое.

Для того, чтобы создать кружки и во
влечь в них возможно больше слушателей, 
партячейки должны широко раз'яснить 
как партийцам, так и беспартийным сущ
ность и цель этих кружков.

Проработка решений должна быть 
тесно связана с последними международ
ными событиями (захват Китайско-Восточ
ной железной дороги, 1-ое августа за гра
ницей, в СССР, на данных предприятиях, 
селах, деревнях), а так же с вопросами 
обороноспособности нашей страны.

В качестве подсобного материала, 
кроме газетного, можно рекомендовать 
изданную Госиздатом дешевую массовую 
брошюру Мануильского—„Год после Ѵі 
конгресса“, в которой общедоступным 
языком изложены основные решения X 
Пленума Исполкома.
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Что выявила чистка Баженовской парторганизации.
Партячейки плохо подготовились.

Баженовская районная партийная ор
ганизация проверила свои ряды. Всего чист
ку прошло 315 членов и кандидатов пар
тии. Не проверенных осталось 43 пар
тийца. Причина этому отпуска, команди
ровки, уход на сезонные работы.

В результате чистки исключено из 
партии 27 партийцев, из них: рабочих — 
7 человек, крестьян—12 чел. и служа
щих—7 чел.

Кроме того, за различные проступки 
поставлено на вид 24 коммунистам; дано 
простых выговоров—18, строгих выгово
ров—19 и выговоров с предупреждением 
дано 16 коммунистам.

Причины исключения и наложение 
партвзысканий—те же, что и в остальных 
парторганизациях округа, это—пьянство, 
бытовое загнивание, оторванность от пар
тии, связь с чуждыми элементами.

Проверочные комиссии имели осно
вание подвергнуть партвзысканиям значи
тельно большее количество коммунистов, 
но они вину за отдельные партпроступки 
возложили не на отдельных партийцев, а 
в целом на партийные ячейки. Вину с от
дельных коммунистов за некоторые парт
проступки проверкомы снимали потому, 
что партячейки не предприняли своевре
менных мер к исправлению этих товари
щей и не сумели в должной мере развер 
нуть среди них воспитательной работы.

Благодаря слабо проведенной подго
товки местных партячеек к чистке, уча
стие беспартийных и, особенно, коммуни
стов в проверке партийных рядов было, 
в общем, не вполне достаточно.

Правда, отдельные ячейки сумели ор
ганизовать и привлечь беспартийные мас
сы к участию в чистке. Так, например, 
Сложновская ячейка, заблаговременно 
разослала всем беднякам и середнякам 
пригласительные билеты, в результате 
чего за три дня проверки 16 коммунистов 
ячейки на собрании присутствовало 923 
человека беспартийных.

Но это, к сожалению,—единичные 
случаи. Большинство же ячеек не про
вели своевременно раз‘яснительной ра
боты о важности чистки не только сре
ди беспартийных, но даже и среди от
дельных коммунистов.

Характерно, что на партсобраниях 
больше всего выступали беспартийные, 
а коммунисты должной активности не про
являли. Плохо и то, что во время провер
ки партийцев не была в полной мере 
развернута самокритика.

В работе райпарторганизации—не 
все благополучно.

Проверочные комиссии одновременно 
с чисткой коммунистов большое внимание 
уделяли проверке работы и состоянию 
партийных ячеек.

Выяснилось, что, в общем, Баженов
ская районная партийная организация 
идеологически здорова и по отдельным 
участкам своей работы добилась крупных 
успехов. Так, например, благодаря прове
денной большой работе по организации 
бедноты, бедняцкое население района яв
ляется действительно твердой опорой пар
тии и Советской власти в проведении 
различных кампаний и мероприятий. Бед
нота, видя, что ей с зажиточными не по 
пути, идет в колхозы, вступает в группу 
бедноты. На почве всего этого в районе 
все сильнее и сильнее обостряется клас
совая борьба.

Районная партийная организация го
рячо проявила себя в весенней посевной 
кампании. Она сумела мобилизовать об
щественное мнение вокруг вопросов рас
ширения посевных площадей, поднятия 
урожайности, улучшения сельского хозяй
ства. В результате—посевная площадь по 
району увеличилась на 2О°/о.

Имеется ряд других хороших сторон 
и достижений. Но, к сожалению, упуще
ний и недочетов в работе районной пар
тийной организации насчитывается тоже 
не мало. Проверочная, комиссия установи
ла, что решения ноябрьского пленума 
ЦК и XVI Всесоюзной партконферен
ции, а также вопросы о правом уклоне 
в большинстве ячеек как следует не 
проработаны, а потому большая часть 
коммунистов с этими решениями не оз
накомлены. Да, и, вообще, как выясни
лось, многие коммунисты политически 
малограмотны. На вопрос председателя 
проверкома:
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~ Ну как, революция то в СССР 
закончена, или нет? — некоторые прове
ряемые ответили:

— Конечно, закончена!
Хуже того, некоторые коммунисты 

даже не знают, что такое ЦК и не зна
комы с уставом и программой партии.

В практической работе районной пар
тийной организации наблюдаются слу
чаи проявления правого уклона. Пред
седатель колхоза, член партии, Черны
шев (Камышеве) выступал против кон
трактации. А председатели двух сельсо
ветов, тоже партийцы, отказались прово
дить хлебозаготовки заявив, что «у нас 
нет кулаков, нет и хлеба».

Черноусовская партийная ячейка 
выбросила лозунг: „сдавайте хлеб, кто 
сколько может“. В результате, зажиточ
ные от сдачи хлеба государству совер
шенно отказались.

Председатель Кочневского сельсо
вета, коммунист, не только не выступал 
против колхозного строительства, но и 
развалил колхоз, председателем которого 
он состоял.

— Я на этом деле сломал себе шею, 
теперь ломайте шею вы,—заявил он парт
ячейке в оправдание себя.

Благодаря такому отношению к кол
хозному строительству со стороны от
дельных коммунистов, дело с коллективи
зацией населения в районе обстоит не 
весьма благополучно. Там, где есть пол
ные возможности для организации новых 
колхозов, колхозы не организуются. Осо
бенно плохо развернули работу по кол
лективизации населения Мезенская, Чер
ноусовская и Белоярская ячейки.

Вербовка в партию, не смотря на 
наличие резервов, до сих пор неналажена. 
Правда, за время чистки поступило 21 за
явление о приеме в партию, но этого для 
всей районной парторганизации крайне 
мало. Медленный рост парторганизации 
об‘ясняется тем, что ни райком ВКП(б), 
ни партячейки не сумели широко исполь
зовать чистку в целях пополнения партии 
и не развернули плановую массовую ра
боту в этом направлении.

Большим недочетом в работе район
ной парторганизации является ненала
женность руководства работой низовых 
советских, комсомольских, профсоюз
ных, хозяйственных и общественных 
организаций. Партячейки редко заслу
шивают доклады о работе этих организа
ций и мало им дают указаний.

Мы перечислили лишь основные не
дочеты в работе Баженовской райпарт- 
организации. На самом же деле их зна
чительно больше. Но из того, что сказа
но наглядно видно, что в практической 
работе партийных ячеек и всей районной 
парторганизации не все гладко, не все 
благополучно.

Райком партии, каждая партийная 
ячейка, каждый коммунист в отдельности 
должны сейчас же все эти недочеты учесть 
и ни в коей мере не повторять их в сво
ей дальнейшей повседневной практиче
ской работе.

Таким не место в рядах пар
тии!

В июле закончилась чистка Клеопин- 
ской ячейки (Каслинский район). Ряду пар
тийцев проверочная комиссия предложила 
исправиться от пьянки, ликвидировать по
литическую неграмотность, а партийцу 
Втулкину, И. С. комиссия об'явила выго
вор за пьянство.

Как же исправляются партийцы после 
проверки?

— Второго августа в селе Клеопин- 
ском праздновался престольный праздник 
„Ильи пророка“, сопровождавшийся мас
совыми попойками. В выпивке приняли 
участие и некоторые партийцы.

Член партии Новгородцев (он же пред- 
сельККВ-а) напился и, придя к клубу, 
вместо того, чтобы прекратить драку, за
теянную беспартийными, сам ввязался в 
драку, а комсомольца, который его угова
ривал—сбил с ног.

Другой партиец, Втулкин Ив. Ст., на
пившись, пришел в клуб, приставал к жен
щинам и нецензурно ругался, а в конце 
концев упал в самом проходе. Сторожихе 
пришлось с помощью безпартийных выта
щить Втулкина в корридор, где он и уснул.

Кандидат партии Втулкин Ф. С., ког
да беднота и середняки бойкотировали од
ного зажимщика хлеба, сказал этому зажим
щику: „сдай пять пудов и больше ни фун
та,—скажи что я велел“.

Так отдельные партийцы ведут борь
бу с пьянством и хулиганством итак про
водят линию партии на местах.

Проверочной комиссии нужно пересмот
реть свои решения по отношению к этим 
недостойным коммунистам и выгнать их 
с позором из рядов большевистской партии.
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Указания проверкома не выполняются.
Во время чистки проверочная комис

сия выявила ряд существенных недочетов 
в работе В.-Невьянской партийной ячейки 
и дала указания по устранению их.

Однако, эти указания ячейка до сих 
пор в жизнь не проводит.

По отдельным участкам работа ячей
ки не только не улучшилась, но даже 
ухудшилась. Например, если с начала те
кущего года в партию было принято 6 че
ловек, то с мая не принято ни одного 
человека.

Под боком ячейки, в артели „Изо
бретатель“ работает немало антисовет
ского элемента (бухгалтер Веревкин — ' 
бывший председатель следственной ко
миссии при Колчаке, и др.). Нужна не
медленная чистка всей артели, партячей
ка этим совершенно не интересуется.

Неизжито много других недочетов в 
работе ячейки.

За невыполнение директив провероч
ной комиссии бюро ячейки надо привлечь 
к партийной ответственности.

У НАШЕЙ СМЕНЫ.

В Свердловске начали го 
товиться к МЮД‘у.

В Свердловске начата подготовка к Междуна 
родному юношескому дню. С 8 по 20 августа по 
комсомольским ячейкам будут проведены доклады 
о работе КИМ‘а и французского комсомола. 
1 8 августа состоится парад военизированного ком
сомола и физкультурников. На 20 августа наме
чены кустовые конференции рабочей молодежи. 
К 31 августа в Свердловск с'едутся делегации ра
бочей молодежи Франции и Башоеспублики. Вече
ром 31 августа состоятся гуляния в садах и фа
кельный карнавал на пруду. 1 го сентября (вос
кресенье) состоится демонстрация молодежи.

Верх-Невьянские комсомоль
цы работают плохо.

В Верх-Невьянской ячейке ВЛКСМ насчиты
вается 53 комсомольца. С таким количеством ком
сомольцев работать можно как нельзя лучше.

Но, к сожалению, не то получается у невьян
ских комсомольцев. Вместо работы—ячейка без
действует. В социалистическом соревновании дело 
дальше разговоров не двинулось; намеченные экс
курсии и субботники были сорваны. Культурно- 
воспитательная работа среди комсомольцев не про 
водится.

Пора подтянуться невьянским комсомольцам 
и, не теряя времени, активнее взяться за работу!

Калина.

Слет юных ленинцев Урала.
Тысячу семьсот юных пионеров Урала сеха- 

лись в Свердловск на свой областной праздник — 
пионерский слет.

Одиннадцатого августа в городе проходила 
демонстрация пионеров. Демонстрантов привет
ствовали представители областных—партийных, со
ветских, профсоюзных и комсомольских органи
заций.

— Всегда готовы!

Пермские пионеры на параде.
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ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА.
В Свердловском Окружкоме 

ВКП(б).
— Орготделом Свердловского окружкома пар

тии проведено совещание коммунистов—инже
неров, техников и десятников, работающих на 
строительстве—по вопросу о состоянии строи
тельства и выполнении партдиректив по строи
тельству.

Совещание констатировало, что темп резвер- 
тывания и исполнения работ слаб, количественное 
выполнение программ отстает и против наметок, 
и против времени сезона. Неблагополучны показа
тели по снижению себестоимости строительства за 
первую половину сезона и в части вопросов труда.

Совещание отметило крайнюю слабость разви
тия социалистического соревнования на стройках.

Массовая работа на стройках слаба и распы
лена. Технический персонал строек мало втянут 
в активную работу по переустройству методов на
шего строительства.

Для устранения недочетов строительства со
вещание выдвинуло ряд практических мероприя
тий.

Эти мероприятия в основном сводятся к сле
дующему. Партячейки должны поставить главной 
задачей партруководства в строительстве оживле
ние политике-воспитательной работы и усиление 
партвлияния среди рабочих строителей, особенно 
сезонников. Должен быть пересмотрен в сторону 
уплотнения календарный план заготовления про
ектов и рабочих чертежей. Надо далее обеспечить 
полное и своевременное выполнение производ
ственных программ, по производству строй-мате- 
риалов и отгрузке их на место строек. Необходимо 
также поставить под широкий и строжайший кон
троль общественных организаций работу по сниже
нию себестоимости и повышению производитель
ности труда на строительстве.

Совещание высказалось за введение на строи
тельстве непрерывной рабочей недели.

Бюро окружкома одобрило решения совеща
ния. Для наблюдения за ходом работ в строитель
стве и для проверки директив партии создана спе
циальная парткомиссия в составе представителей— 
Облсовнархоза, Горкомхоза, Правления Пермской 
ж. д. и Обкома Строителей.

Бюро окружкома предложило фракции окрис- 
полкома принять меры к окончательной прора 
ботке окружного плана пятилетнего строитель
ства промышленности, а также и по другим от
раслям—сельскому хозяйству, социально-культур
ной, транспорту. Фракция должна привлечь к 
этой работе специалистов и работников обществен
ных организаций и выпустить брошюру „О пяти
летием плане развития округа“. Райкомам партии 
предложено о всяких замечаниях по плану, при 
обсуждении его на предприятиях, немедленно со
общать окрику и окружкому.

Бюро окружкома утвердило посылку на ни
зовую работу и производство 13 ответственных 
работников. Фракции Уралпрофсовета предложено 
произвести на освобождаемые должности выдвиже
ние рабочих.

По райкомам.
— Бюро Полевского РК ВКП(б) обявило со

циалистическое соревнование между ячейками 
ВКП(б) и фракциями непартийных организаций на 
лучшую реализацию 3-го займа индустриализа
ции.

— Егоршинский РК ВКП(б) возложил на 
председателя РИК‘а персональную ответственность 
за практическое проведение подготовительной ра
боты к уборочной кампании и осеннему севу. 
Для проведения этой работы бюро РК командиро
вало в сельсоветы ответственных «районных работ
ников. Организуются ударные рабочие бригады. 
Бюро РК отметило, что городские шефские орга
низации не приняли никакого участия в рабо
тах по подготовке уборочной и осенней посевной 
кампании в подшефных селах.

— На заседании бюро Режевского РК заслу
шано сообщение о состоянии массово-экономиче
ской работы среди батрачества в районе. Бюро 
констатировало, что эта работа поставлена слабо. 
Совершенно недостаточно участие батрачества в 
общественной жизни деревни. Ячейки ВКП(б) и 
фракции сельрабочкомов совершенно не занима
лись усилением массовой защитной работы и под
нятием культурного уровня батрачества. Выполне
ние труддоговоров не контролируется.

— По сообщению 2-го райсовета ОДН о со
стоянии работы по ликвидации неграмотности, 
2-й Горком ВКП(б) г. Свордловска констатировал, 
что имеются достижения в развертывании массовой 
работы—организация курсов по подготовке актива 
ОДН, устройство выпускных вечеров учащихся, 
увязка работы ОДН с проводимыми политіческими 
кампаниями. Рост организации ОДН на 2150 чел. 
за 8 месяцев (декабрь 1928 г.—2 ячейки—200 чел., 
а в настоящее время 36 ячеек, членов ОДН 
2350 чел. За 1927—28 г. — обучено 23 1 чел. и 
1928—29 г.—1834 чел. В задачу дальнейшей рабо
ты общества РК поставил — в предстоящем учеб
ном году (1929—30 г.) ликвидировать полностью 
неграмотность в районе, используя на эту работу 
все имеющиеся культурные силы района, создавая 
ударные бригады по л/б., проводя соревнования и 
т. д. Провести агитацию за участие в этой работе 
широких масс трудового населения.

— Невьянский райком провел собрание ком
мунистов города Невьянска — с вопросом о парт- 
дисциплине—без докладчика. В прениях выступало 
24 человека. Все выступавшие отмечали, что с дис
циплиной в парторганизации обстоит неблагопо
лучно,—есть ячейки, в которых собрания посещают 
только 50 проц. Большой процент непосещения 
идет за счет ответственных работников. Старые 
коммунисты в ячейках в работе участия не прини
мают. Совершенно недостаточно втянуты в работу 
женщины.

Собрание поручило всем бюро ячеек на всех 
ячейках обсудить персонально вопрос о коммуни
стах, отказывающихся от проведения партзаданий 
и безответственно относящихся к поручениям. Обя
зать всех коммунистов в дни партмероприятий не 
созывать каких-либо других совещаний или соб
раний.



Надо создать секции РКИ при горсоветах и риках.

И без того трудная сложнаясовет· 
ская работа оказывается еще труднее и 
сложнее, когда работа совета не распре
делена между секциями. Между тем усиле
ние темпа социалистического строитель
ства в городе и в деревне требует с одной 
стороны—усиления массовой работы сове
тов, привлечения широких масс трудя
щихся к активному участию в этом строи
тельстве· А с другой стороны—много
миллионные денежные вложения в это 
строительство создают необходимость уста
новления самого строгого пролетарского 
контроля над расходованием этих средств, 
требуют пристального и зоркого хозяй
ского глаза,— т. е. глаза опять-таки тех 
же самых широких слоев рабочих, крестьян 
и служащих.

Чтобы обеспечить втягивание широких 
масс трудящихся в дело контроля, прави
тельством—на основании решения XVI 
партконференции—был издан закон об 
организации секций РКИ при поселко
вых советах и райисполкомах, а также и 
при крупнейших сельских советах. До это
го было издано постановление об органи
зации секции при городских советах.

В Свердловском округе имеется 23 
поселковых совета (в рабочих, заводских 
центрах), 17 районных исполкомов и ряд 
крупных сел—в прошлом волостных цент
ров,—где могут и должны быть созданы 
секции РКИ. Между тем до сих пор по 
округу организовано только десять сек
ций при поселковых советах (Асбестов- 
ском, Березовском, Каслинском, Карабаш- 
ском, Кыштымском, Н.-Сергинском, Билим- 
баевском, Дегтярском, Ревдинском и Атиг- 
ском) и две при горсоветах—Свердлов
ском и Невьянском. Секций РКИ при рай
исполкомах и сельских советах до сих пор 
нет ни одной.

П. САРАТОВ.

Опыт работы секции РКИ при Сверд
ловском горсовете говорит, что по срав
нению с прошлым 1927-28 годом секция 
значительно окрепла, а также улучшила и 
углубила свою работу. Число членов ее 
возросло почти вдвое (с 34 до 66—вместе 
с прикрепленными добровольцами—нечле
нами горсовета).

Активность членов секции, если судить 
по посещениям заседаний, с 55,4% подня
лась до 64°/о- От разбора отдельных заяв
лений и случайных текущих вопросов сек
ция перешла к работе по определенному, 
заранее разработанному плану, увязанно
му с общим планом работы окружной РКИ, 
Это резко повысило качество работы сек
ции и содействовало укреплению ее авто
ритета в массах трудящихся.

Секции РКИ при поселковых советах 
в своей работе связаны с уполномочен
ными КК РКИ в районах, с легкой кава
лерией и др. общественными организация
ми. Часть секций имеют на июль-сентябрь 
удовлетворительные планы работы. Лучше 
других работает секция при Ревдинском 
поселковом совете.

Правда,—в работе этих секций еще 
очень много недочетов. Основные из них 
таковы: слабо привлечены к работе в 
секциях нечлены поселкового совета— на 
82 человека членов советов по всем деся
ти секциям прикрепленных всего 13 чело 
век; заседания секций происходят нере
гулярно, иногда с большими перерывами.

А главная беда—недостаточное вни
мание и руководство секциями со сторо
ны местных советов и исполкомов,—что 
подтвердило проведенное ОкрРКИ в этом 
году обследование работы секций и район
ных бюро жалоб.
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То же обследование лишний раз под
твердило, что огранизация секций се
бя безусловно оправдала, что их работа 
несомненно продуктивна, полезна и не
обходима.

Очевидно, надо заставить местные 
советы изучить положение о секциях РКИ. 
Только ознакомившись с целями и зада
чами, которые возлагаются на эти секции 
правительством, работники местных сове
тов и исполкомов осознают всю важность 
работы секций и необходимость немед
ленной их организации при советах и 
риках.

Основная задача этих секций—борьба 
с бюрократизмом, волокитой, невнима
тельным, пренебрежительным и халатным 
отношением к делу, с бесхозяйствен
ностью служащих местных учреждений и 
предприятий.

Для того, чтобы разрешить эту задачу, 
секции РКИ могут контролировать прове
дение в жизнь на месте постановлений 
как местных, так и вышестоящих совет
ских организаций, обследовать работу 
частей и отделов местных советских орга
нов, подведомственных им учреждений и 
предприятий, совхозов и колхозов, коопе
ративных организаций, артелей, товари
щества и др. общественных и хозяйствен
ных органов.

Секции принимают и расследуют жа
лобы населения на недочеты в работе мест

ных учреждений, принимают и пересылают 
в ОкрРКИ адресованные туда заявления и 
жалобы на работу вышестоящих организа
ций.

Работа секций должна быть тесно 
увязана с работой районных бюро жалоб: 
секции должны помогать бюро в рассле
довании отдельных заявлений, участвовать 
в организуемых райбюро „налетах“ и т. п. 
Заведующий райбюро жалоб (обычно он 
же—уполКК-РКИ) должен быть членом 

| бюро секции РКИ,—это увяжет работу 
секции и бюро жалоб.

Все эти формы секций РКИ и их 
содержание убеждают в том, что сейчас — 
в момент, когда борьба с бюрократизмом, 
борьба за улучшение работы соваппарата 
поставлена боевой задачей,—организация 
этих секций при местных советах и риках 
должна быть осуществлена. Тем более, что 
Урал вообще отстал в этом деле от других 
районов СССР, а Свердловский округ 
отстал от других округов Урала.

На созываемом в сентябре организа
ционном совещании при орготделе Сверд
ловского Окрисполкома вопрос об органи
зации этих секций должен быть оконча
тельно решен—в положительном смысле. 
Закон об организации секции РКИ—как 
уже сказано—издан достаточно давно— 
пора провести его в жизнь.

ГЕОРГИЕВ.

Наладим работу междуведомственных совещаний.
(В порядке предложения).

При каждом советском учреждении су
ществуют междуведомственные совеща
ния, которые при существующем порядке 
их работы, кроме траты времени и энер
гии, ничего существенного не приносят. 
Представители сойдутся, потолкуют, вне
сут предложения и разойдутся,—чтобы ни 
разу не вспомнить о своих решениях.

Какие же причины такого отношения 
к делу?

Прежде всего, подобные совещания 
посещаются далеко не ответственными 
представителями (за редкими исключе
ниями). Во-вторых—представители не по

лучают от командировавших их органов 
директивы, какой линии придерживаться 
при решении того или иного вопроса. В 
третьих, органы, представленные на сове
щаниях, зачастую не знают, что там ре
шено, а представители не считают нужным 
поставить их об этом в известность. В 
четвертых—решения м-в. совещаний ни
кого ни к чему не обязывают.

Хорошие решения, которые могли бы 
лечь в основу согласованной деятельности 
ведомств,—покоятся в папках протоколов 
отдельных канцелярий, а реализация их 
или затягивается или совсем не прохо
дит.
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Каждый советский, профессиональный, 
хозяйственный орган прекрасно знает це
ну междуведомственных совещаний и их 
значение для своей деятельности, а потому 
созывает их во всяком затруднительном 
для себя случае. Но все надежды разби
ваются о существующую систему, и необ
ходимые, по существу, совещания превра
щаются в пустую и вредную междуведом
ственную сутолоку.

Что же нужно сделать для того, чтобы 
эти совещания стали действительно по
лезными, облегчали бы работу организа
ций?

1) Каждое совещание и содержание 
повестки для него должно быть известно 
за несколько дней всем созываемым орга
низациям; должна быть известна им и 
точка зрения созывающего органа.

2) Посылаться на совещание должно 
лицо вполне ответственное и снабженное 

директивой своей организации, какой ли
нии придерживаться на совещании.

3) Решения совещаний должны быть 
известны каждому учреждению, чей пред
ставитель был на них.

4) Вместо комиссий по составлению 
резолюций, каждое совещание выделяет 
комиссию человек из трех по наблюдению 
за выполнением в срок решений сове
щания .

5) Наконец — и самое главное — все 
важнейшие решения междуведомственных 
совещаний должны пройти через органы, 
которые об‘единяют всех представителей 
по своей линии и выполнение решений, 
которых обязательно для всех.

Только урегулирование данного вопро
са в подобной плоскости внесет ясность в 
эту область работы.

Свердловский округ укрупняется·
Урал является пионером в новой ад

министративной реформе—районировании, 
—а потому он естественно не мог избежать 
при районировании некоторых ошибок и 
недостатков в построении своей как окруж
ной, так и низовой сети. Кроме того прак
тика советской работы диктует,—в связи 
с наделением значительно большими пра
вами сельсоветов и райисполкомов,—реши
тельный пересмотр в первую очередь 
сети районов (а затем, может быть, и окру
гов) под углом зрения укрепления их ор
ганизаций более подготовленными и ква
лифицированными работниками, улучше
ния качества их работы.

Необходимость изменений в админи
стративном составе округа и области дик
туется еще и соображениями экономиче
ского порядка —преследуется цель сокра
щения административно-управленческих 
расходов и стоимости содержания аппа
рата. Решения последних 14-го Всероссий
ского и 5-го союзного С'ездов советов 
уделяют особое внимание вопросам о со
стоянии низового соваппарата.

< В связи с этим областной исполни
тельный комитет и окрисполкомы поста
вили перед собой задачу перестроения 
сети административных единиц -райис
полкомов. В ближайшие дни президиум 

Свердловского Окрисполкома обсудит 
окончательно вопросы о составе и грани
цах округа—по проекту комиссии райони
рования при президиуме Облисполкома.

В основном этот проект уже принят.
Проект предусматривает значительное 

увеличение территории Свердловского 
округа. Так, общее число городских, по
селковых и сельских советов в округе 
с нынешних 168 увеличится до 267, коли
чество населенных пунктов—с 1639 до 
2276, число хозяйств—с 108.721 до 155.053, 
общее количество населения—с 489.196 
до 709.923 человек.

В то же время будет произведено зна
чительное укрупнение одних районов и 
ликвидация других, так что всех районов 
на проектируемой площади округа—вместе? 
нынешних 21—будет всего 12.

К ликвидации намечены районы Сы- 
сертский, Каслинский, Кыштымский, Полев- 
ской, Михайловский, Режевской и Бисерт- 
ский. Укрупнению за их счет подлежат 
остальные районы округа, причем центр 
Баженовского района переносится в село 
Логиновское, а центр Старо-Уткинского 
района—в зав. Сылву.

В состав Свердловского округа гклю 
чаются полностью: из Кунгурского окру-
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га — укрупненные (за счет ликвидации 
Манчажского и Ачитского районов) Красно
уфимский и Артинский районы и из 
Шадринского округа—Багарякский район. 
Отдельные сельсоветы Шамарского рай
она Кунгурского округа, Кыновского и 
Висимского районов Тагильского округа, 
Зайковского и Заводоирбитского районов 
Ирбитского округа и Покровского района 
Шадринского округа будут влиты в укру
пняемые районы Свердловского округа.

Кроме того образуется новый район — 
Свердловский пригородный (с центром в 
Свердловске), в состав которого войдут: 
весь Березовский район, Асбестовский 
поселковый совет из Баженовского района, 
Арамильский район (без сельсоветов Боб
ровского и Фоминского, отходящих в Ба

женовский район), Сысертский поселковый 
совет и Кашинский сельсовет из Сысерт- 
ского района, а также Мраморский, Кур- 
гановский и Кунгурский сельсоветы из По- 
левского района.

В частности, разрешению президиума 
окрисполкома подлежит вопрос о целесо
образности нахождения районного центра 
пригородного района в гор. Свердловске. 
Затем предстоит решить, куда отнести 
Полевской и Северский поселковые со
веты и Кособродский сельсовет упразд
няемого Полевского района—кУфалейско- 
му ли району или к Пригородному,—а 
также правильно ли выбрано село Логи- 
ново в качестве центра укрупняемого Ба
женовского района.

План по кооперированию и паенакоплению 
должен быть выполнен.

(Решение Президиума Окрисполкома).

— Президиум окрисполкома заслушал доклад 
Свердловской базы Уралоблсоюза об итогах коо
перирования населения и паевых накоплений 
в системе потребкооперации Свердловского округа.

Президиум отметил, что работа по коопери
рованию слаба—особенно в сельских местностях; 
годовой план здесь недовыполнен на 1т°/о. Мас
совая работа кооперации недостаточна, в особенно
сти обслуживание бедноты и батрачества.

Накопление паевого капитала идет медленным 
темпом, так же медленно приближается к установ
ленным размерам и средняя величина пая. В ре
зультате слабой работы по кооперированию бед
ноты, 23°/о целевого фонда на эту работу в ок

руге осталось неиспользованным. Учет коопери
рования сельского населения в социальном разрезе 
не ведется.

Президиум окрисполкома предложил Свердлов
ской базе Уралоблсоюза использовать остающееся 
до конца года время для наиболее полного выпол
нения плана работы по кооперированию и пае
накоплению, учитывая перечисленные недочеты, 
причем особенное внимание должно быть обращено 
на усиление массовой работы. В месячный срок 
база и Окрторготдел с привлечением профорганов 
должны проработать еще раз вопрос о дифферен
цированном пае (в особенности для низкооплачи
ваемых групп}.



” СМОТРИМ связь. =
А. Ш.

Общими усилиями наладим работу связи.
Ни одно советское учреждение, ни 

одно предприятие не стоит так близко к 
населению, как современная почта.

Для связи нет лучшей похвалы и наг
рады, как простые, но правдивые слова 
одного Оханского старика — крестьянина, 
которому на дом принесли письмо и деньги 
от сына с заработков.

— Неужели это возможно, неужели 
это правда, что на седьмом десятке при
ходится у себя, в избе получать письмо 
и деньги, а ранее бывало, за 50 верст 
приходилось ходить до Оханска за пись
мами—говорил старик.

В самом деле, если в дореволюционное 
время почта на территории Уралобласти 
непосредственно обслуживала лишь 3% 
населенных пунктов, то в настоящее время 
почта охватывает уже 56о/° всех населен
ных пунктов и 88% всего населения.

Работа почты настоящего времени не 
имеет ничего общего со своим дореволю
ционным состоянием. В то время вся дея
тельность ее сводилась к несложным опе
рациям в городах, помещичьих усадьбах 
и заводах, а деревне почта была недо
ступна. Сейчас почта приобрела крупней
шее политическое значение, как мощный 
двигатель культурной революции и хозяй
ственного строительства, а почтовик из 
барина превратился в работника — обще
ственника, проводника культуры, друга— 
советника крестьянина на деревне.

Но у почты, к сожалению, много не
достатков, много ошибок, подчас очень 
досадных, вызывающих у клиентуры спра
ведливое негодование.

Вся общественность—на помощь в 
работе связи.

Правда аппарат почты со всеми этими 
недочетами решительно борется, но этого 
недостаточно. Дело в том, что в трудной 
и кропотливой работе почты должен быть 
хороший подбор работников, должен быть 
постоянный контроль за деятельностью 
почтовиков· А может ли почта одна осу
ществить этот надзор за своими агентами 
и сельскими письмоносцами, разбросан

ными по самым отдаленным захолустным 
местам. Конечно без общественной помощи 
ничего не сделать.

А что сделали райисполкомы, сельские 
советы, деревенский актив, чтобы улуч
шить работу связи? Какие практические 
мероприятия они провели, какое содей
ствие оказали связи? Надо сказать, что 
рики, сельсоветы и деревенский актив, 
часто отмечают недочеты в работе связи, 
но изживать их в большинстве случаев не 
помогают.

Например, при подборе новых письмо
носцев местные организации дают реко
мендации тем, кто не пригоден для работы. 
Нередко бывают и такие случаи, когда 

і письмоносцы бездельничают, не аккуратно 
доставляют корреспонденции и проч., а 
местные организации, в частности советы, 
на все эти безобразия смотрят безраз
лично.

Вообще, многие местные организации, 
мало еще помогают в работе почты; часто 
не заботятся об обеспечении почтовых от
делений нужными помещениями, слабо 
контролируют работу низовых почтовых 
предприятий.

Организовать секции связи!
Лучшим способом устранения перечис

ленных недочетов и налаживания работы 
связи может явиться организация при 
всех райисполкомах и низовых советах 
постоянных секций связи.

В задачу секций должно входить: ши
рокое ознакомление с состоянием связи, 
ее задачами, заслушание докладов, отче
тов заведующих предприятиями, агентства
ми, письмоносцев о их работе, детальное 
рассмотрение всевозможных проэктов раз · 
вития местной сети связи, изучение каче
ства обслуживания населения связью и 
причин, затрудняющих работу; выработка 
мероприятий по оказанию широкого содей
ствия органам связи в ее работе.

Кроме того, на секции связи должна 
лечь огромнейшая задача—это содействие 
почте в работе по распространению печати, 
госзаймов, вовлечения вкладчиков в сбе-
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регательные кассы при почте. Секции 
также должны принимать меры по борьбе 
с умышленными повреждениями телеграф
ных и телефонных проводов (бой изоля
торов, накидка на провода разных пред
метов и пр.)

Аккуратность — долг каждого 
клиента.

Работе почты мешает не только одна 
небрежность и халатность отдельных пись
моносцев, но и несерьезное отношение к 
отправке корреспонденций со стороны са
мих клиентов.

Они нередко отправляют письма со
вершенно без адресов или без указания 
улиц и, даже, фамилии адресатов. Наблю
даются и такие случаи, когда клиенты не
правильно наклеивают почтовые марки и, 

несмотря на просьбы работников почт не- 
отправлять доплатные письма, так как 
адресаты нередко отказываются их выку
пать,—все же клиенты письма отправляют 
доплатными.

Все это казалось-бы—мелочи, но эти 
мелочи создают громадные затруднения в 
работе почты, отчего так часто и происхо
дят различного рода недоразумения—не
аккуратная доставка писем, путаница и пр.

Проходящий сейчас смотр работы связи 
должен послужить решительным толчком 
к устранению всех этих недочетов, к луч
шему налаживанию работы связи

Через журнал ¿Активист“ низовым ра
ботникам, местному активу и, в первую 
очередь, рабселькорам необходимо выя
вить все тормозы в работе связи и вно
сить свои практические предложения как 
устранить их.

Все должны участвовать в смотре связи.
(Обращение Областной комиссии по смотру работы органов связи ко 
всем партийным, советским, профессиональным, общественным органи
зациям, предприятиям связи, рабселькорам, стенкорам, и всем трудя

щимся городов, заводов и деревень Уральской Области).

Товарищи!
Все больше и больше растет общестенное зна

чение хозяйства связи, в особенности возросло зна
чение почты, которая проникая в самые отдален
ные и глухие уголки деревни, распространением 
печати и литературы—служит проводником куль
туры в трудящиеся массы.

За все 12 лет Советской Власти проделана гро
мадная работа поулучшению и организации работы 
аппарата связи. До революции, царская почта об
служивала 3 % сельского населения, за получением 
письма крестьянин вынужден был ехать за 40-50 
километров в ближайший почтовый пункт, газета 
была доступна лишь привиллегированной верхушке 
деревни—попу и кулаку. Теперь советская почта 
на Урале обслуживает 89% сельского населения. 
Крестьянством в среднем выписывается одна га
зета на 6^2 дворов. Это стало возможным благо
даря лишь развитию сети предприятий связи и 
приближению почты через сельского письмоносца 
к широким массам деревни.

Однако, в организации и работе аппарата 
связи имеются еще значительные недостатки. Ураль
ское Управление Связи проводит ряд мероприятий 
чтобы устранить эти недостатки.

С мая месяца по Уральской области прово
дится социалистическое соревнование. Между ок
ружными конторами подписан договор этого сорев
нования по особой программе В настоящее время 
почти вся низовая сеть вовлечена в социалистиче
ское соревнование.

Одновременно с этим Уральским Управлением 
Связи проводится при участии партийных, совет
ских, профессиональных организаций, всей совет
ской общественности, а также областной и окруж
ной печати смотр работы связи.

Смотр связи, проводимый под знаком социа
листического соревнования, ставит своей целью— 
вскрытие причин недостатков в работе и органи
зации хозяйства связи и выявление путей, по 
которым должны развертываться мероприятия по 
улучшению работы связи. В период смотра связи 
(до октября 1929 г.) вокруг дела связи рики, со
веты и все профессионально-общественные органи
зации и вся общественность призывается к оказа
нию помощи органам связи в деле качественного 
улучшения хозяйства связи и особенно тех его ча
стей, которые находятся в прямой зависимости от 
внимания к ним общественности, как например, 
радиофикация, радиовещание, распространение пе- 
чати.—работа низовой связи.

В смот работы органов связи необходимо во
влечь наиболее широкие массы рабочих и крестьян, 
путем развертывания самокритики работы связи, 
подвергнуть ее проверке по следующим основным 
вопросам:

1) Не задерживается ли корресподенция в 
предприятиях связи, агентствах и у сельских 
письмоносцев, доставляется ли корреспонденция 
на дом?

2) Достаточно ли регулярно и исправно об
служиваются почтой партийные, советские и 
профессиональные организации, фабрики, зяводы,
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рабочие окраины городов, совхозы, колхозы и 
трудящиеся массы деревни. Сколько времени идет 
корреспонденция из областного, окружного и рай
онного центра до места посылки?

3) На сколько скоро проходят телеграммы?
4) Слышимость телефонов, быстро ли отве

чают и соединяют центральные станции?
3) Как работают радиоустановки, организо

вана ли консультация и техническая помощь им 
со стороны предприятий связи?

6) Хорошо ли поставлено дело распростра
нения и доставки газет и журналов?

7) Выделены ли в деревнях почтовые упол- 
намоченные и как они исполняют свои обязан
ности?

8) Налажена ли нормальная связь у органов 
связи с советами и исполкомами, заслушивают 
ли они отчетные доклады о работе заведываю- 
Щих предприятиями связи, сельских пис монос- 
цев, рассматривают ли проекты организации 
связи своего района; организованы ли секции связи 
при сельсоветах?

9) Достаточна ли сеть почтовых ящиков и 
есть ли пункты продажи почтовых марок?

10) Как относятся работники связи к запро
сам трудящихся, нет ли случаев необоснованных 
отказов в приемке корреспонденции, волокиты, 
растрат?

И) Принимают ли и какое участие работ
ники связи в общественной работе, в особенности 
в деревне?

Через смотр выявляются случаи расхлябанно' 
сти, бюрократизма, чиновничества, разгильдяй
ства, а также случаи нарушения классовой линии 
в работе отдельных руководителей и технических 
работников (сращивание с нэпманом, кулаком 
и т. п.).

В период смотра, наряду с недостатками, 
необходимо также выявить имеющиеся достижения 
в хозяйстве и работе аппарата связи, все случаи выд
вижения иа руководящую и ответственную техниче
скую работу. Вместе с тем при обсуждении работы 
того или другого органа связи на местах на активе 
рабочих и крестьян надо отметить все случаи ини
циативы и активной работы отдельных работников 
связи (от письмоносца до начальника) и ставить 
вопрос о выдвижении и премировании за самоот
верженную работу.

Для проведения смотра организована Обла
стная Комиссия из представителей Уралоблиспол- 
кома Уралпюфсовета, Управления Связи, Обла
стного Правления Союза Связи, редакций: 
„Уральский Рабочий“,, Крестьянская Газета“ „На 
Смену“, „Сабан-Эм Чукеч“ и журнала,, Известия“ 
и „Активист“. По окончании смотра, на основе 
поступившего материала, комиссией будут преми
рованы за лучшую постановку работы коллективы и 
отдельные работники связи, сельские письмоносцы, 
а также лучшие корресподенции. Размер премии 
устанавливается:

Премии:
За лучшую работу:

К оллективные:

1-я—200 руб. — одна
2-я—150 „ — две
3-я—-100 „ — четыре

900 „ — 7 пр.

Индивидуальные·.

1-я— 60 руб. — две
2-я— 45 „ ·— четыре
3-я— 25 „ -— шесть

450 „ — 12 пр.

За лучшую корреспонденцию:

1-я—- 40 руб. — одна
2-я— 20 „ — три
3-я— Ю „ — пять

150 руб. — 9 пр.

Всего ... — 28 пр.

Успешное проведение смотра зависит от сте
пени активного участия в нем широкой советской 
общественности в лице партийных, советских, про
фессиональных и других организаций и трудящихся 
масс города и деревни, к которым Областная Ко
миссия по смотру работы связи обращается с при
зывом принять участие в смотре путем дачи отзывов 
присылки постановлений, корреспонденций, статей, 
фельетонов и заметок о работе обслуживающих Вас 
органов связи.

Смотр, неразрывно связывающийся с социали
стическим соревнованием, должен быть дополне
нием последнего, служить основной проверкой 
выполнения обязательств, принятых коллективами 
работников связи по социалистическому соревно
ванию.

Уральское Управление Связи выражает уверен
ность, что советские, партийные, профессиональные 
и общественные организации города, завода и де
ревни, а также все рабкоры и селькоры Урала 
примут широкое и активное участие в организации 
и проведении смотра и вовлекут в него широкие 
массы рабочих и крестьян и, особенно, из рабоче- 
крестьянского актива и советскую общественность.

Корреспонденцию и материалы следует направ
лять бесплатно по адресу: г. Свердловск, Пушкин
ская № 1—Комиссии по смотру работы связи при 
Уральском Областном Управлении Связи.

Областная Комиссия по смотру 
работы органов связи на Урале.

3 августа 1929 г., г. Свердловск.

От редакции „Активист“.
Редакция „Активиста“ обращается ко всем своим рабселькорам принять участие в смотре. Все 

корреспонденции направляйте в адрес редакции—Свердловск, ул. Малышева. Окрисполком, комн. 44.
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ПРОГРАММА СМОТРА СВЯЗИ.
Для большой организованности в проведении смотра, большего охвата вопросов , и придания' им 

всестороннего и объективного освещения в печати намечен следующий примерный перечень вопросов, 
по которым необходимо иметь материалы для смотра:
1. Скорость и точность движения всей корреспонденции и в особенности перио

дической печати (проверка выполнения контрольных сроков НкИи*).
Движение корреспонденции по ж. д , на гужевых и автотрактах. В какой мере имеется согласо

вание движения на передаточных пунктах, как производится очистка и доставка корреспонденции, осу
ществляется ли обязательная доставка корреспонденции на дом в сельских местностях, какие перепри- 
е ные пункты мешают скорости движении телеграммы, какова слышимость и качество соединения на 
местных телефонных станциях, какова слышимость и качество программ радиовещания.

2. Приближение сети связи к потребителю.
Как обслужены предприятиями связи советско партийные органы и широкая общественность, 

фабрики и заводы, рабочие окраины города, коллективные хозяйства и совхозы, а также широкие тру
дящиеся массы на селе (имеются ли случаи отказа в приеме корреспонденции, установке телефонов 
и т. д.).

Наличие и причины существования параллельных связей по почте, телеграфу, телефону и радио. 
3. Работа секций связи при сельсоветах и содействие работе связи со стороны 

местных партийных и советских организаций.
Укомплектование шіатов предприятий, кадра сельской низовой агентуры и сельписьмоносцев со

ответствующими работниками, организация общественного контроля за работой почты, в частности сель
ских письмоносцев. Увязка в работе предприятий связи с местными риками и сельсоветами, согласова
ние и рассиотрение планов и проектов развития и реорганизации связи, постановка перед ними и 
трудящимися массами отчетных докладов о работе предприятий связи, сельских агентов и письмоносцев 
и т. д.

4. Борьба за снижение себестоимости и увеличение внутреннего накопления.
В достаточной ли мере используется наличное оборудование и рабочая сила при данном количе

стве продукции, а также запасы материалов и оборудования и какие здесь имеются излишки. Степень 
ликвидации задолженности за п.-т. услуги и пр.

5. Капитальное строительство.
Как работают новые сооружения, в достаточной ли мере они удовлетворяют нужды потре

бителя—в особенности в области местного телефонного хозяйства и радио, имеются ли в них запасы 
емкости для дальнейшего развития, повысилась ли на новых предприятиях производительность труда и 
понизились ли эксплоатационные расходы. Как проходит новое строительство.

6. По распространению периодической печати в массах.
Как выполняются тиражные планы распространения периодической печати, степень охвата газе

той рабоче-крестьянских масс, настолько широко развита и подвижна сеть уполномоченных по вербовке 
подписчиков, как идет розничная продажа газет, журналов и проч., как идет агитация за газету.

7. По сберкассам.
Расширение сети п.-т. сберкасс, стопроцентный охват всех оседлых предприятий связи. Четкость 

работы п.-т. сберкасс (быстрое проведение сберкассовых и фондовых операций). Выполнение контроль
ных заданий по вкладчикам и вкладам. Полное изжитие бюрократических и формальных отношений ра
ботников п-т. сберкасс с клиентурой Использование сельских письмоносцев по сберкассовым операциям. 
Введение во всех приписных п.-т. сберкассах всех фондовых операций и справочной работы. Популя
ризация сберегательного и фондового дела (главным образом на селе). Мероприятия п.-т сберкасс по 
коллективной сдаче на хранение облигаций в сберкассу. Распространение сертификатов.
8. Перспективы дальнейшей работы связи и предложения по улучшению и раз

витию связи-

СМОТР НАЧИНАЕМ.
Рекордная волокита.

ЗО-го мая, Облсберкасса по почте послала 
Жилкооперативѵ „Х-й Октябрь" в Свердловске би
леты и об'явление о вечере-гулянье, устраиваемом 
в саду ССТС 3 июня.

Расстояние между отправителем и адресатом 
I1/2 километра, но Жилкооп. их получил... 7 июня, 
т. е. через 8 дней.

Это значит; скорость почты — 207 метров в 
день.

Сколько же должно идти письмо, например, 
до Москвы, двигаясь с такой быстротой?

Ну-ка, почтовиик ответьте , да поскорее.

Любитель чужих писем
Некто Вильсон на вачежнои заводе Кожтреста 

прикреплен рабочими к фабзавкому для получения 
корреспонденции. Получая с почты письма, он 
обычно держит их у себя по нескольку дней и 
только тогда передает адресатам.

Так, письмо, адресованное работнице Баклае- 
вой А. И. Вильсон продерж л три дня и передал 
его в изорванном виде.

Надо воздействовать на Вильсона!

Зайка.
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КОНТРРЕВОЛЮЦИЯ ПОД ФЛАГОМ РЕЛИГИИ.
„Люди всегда и всегда будут глу

пенькими жертвами обмана и самооб
мана политики, пока они не научатся 
за любыми нравственными, религиоз
ными политически-социальными фра
зами, заявлениями разыскивать инте
ресы тех или иных классов. (Ленин, 
т. 12, 58—29).

Ежегодно с 7-го по 12 июля на тер
ритории Карпушинских рудников Невьян
ского района происходит массовое моле
ние—сбор старообрядцев на могилах че
тырех старцев. Могилы этих старцев по
читаются старообрядцами, как могилы му
чеников за веру, ревнителей старины, не 
соблазнившихся нововведениями русского 
духовенства времен раскола.

На это богослужение собираются 
старообрядцы „кержаки“—не только из 
районов нашего округа (Невьянского, Ста- 
роуткинского, П. Уральского, Кыштым
ского, Березовского и др.), но и из дру
гих округов области и даже из за ее 
пределов. Богослужение привлекает и 
православных, наиболее религиозно и фа
натично настроенных, преимущественно 
из деревень, хотя частичным успехом эти 
моления пользуются и у рабочих. Рабо
чие поселки—Калата, В.-Нейвинск, Нейво- 
Рудянка—основные поставщики рабочей 
силы для Калатинского комбината; наи
более отсталая часть их населения при
нимает участие в молебствиях.

До революции и в первые годы после 
нее на моление собиралось, говорят, до 
пяти тысяч и более.

За последние годы в связи с ростом 
политического и культурного уровня на
селения, с развитием антирелигиозной 
пропаганды, — количество молящихся резко 
сократилось; нынче их было около 500 
человек.

До богослужения сектанты усиленно 
готовились к сбору, проводили ежедневно 
молебствия, приглашали больных истерией 
и нервных для кликушествования на мо
гилах, кормили инвалидов и нищих, чтобы 

использовать их на могилах как „исце
лившихся“.

С первого же дня сбора пропаган
дисты, выделенные местными организа
циями союза безбожников, приступили к 
работе.

Каждый начал подыскивать наиболее 
удобный момент, удобный случай для 
разговора с ними, привлекая внимание 
собравшихся.

Центральными вопросами всех спо
ров на могилах были: 1) кликушество— 
результат греха человека перед богом; 
бес сидит в кликушах; на могилах они 
исцеляются; 2) советская власть—власть 
антихриста; вот почему нет хлеба, ману
фактуры и большие налоги; 3) споры о 
боге, о пророчествах священного писания 
и т. д.

С первого же дня можно было за
ключить, что сюда собрались все „оби
женные“ соввластью люди, чтобы, при
крываясь религией, вылить свою коллек
тивную злобу.

Все разговаривавшие с нами отри
цательно относятся к Соввласти и ста
раются ее в чем-либо обвинить. Многие 
участники этого „слета“ платят налог 
(50, 90, 100, 120, 200 руб.). У многих во 
время хлебозаготовок, как они говорят,— 
„выгребли“ хлеб, многие имеют сельско
хозяйственный инвентарь и пользуются 
наемной рабочей силой.

Очень большое количество участни
ков моления—бывшие и настоящие тор
говцы, крупные домовладельцы, владельцы 
прачешных и бань; у некоторых за бес
патентную торговлю конфискованы дома. 
Все эти сведения нам дали рабочие Кар
пушинских рудников, хорошо знающие соб
равшихся.

Вот характернейшие примеры из об
ласти наших разговоров с сектантами.

• Кулак из под Кыштыма заявляет: 
„Пятилетний план—мыльный пузырь“.
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„С планом провалитесь. Зря его выпустили, 
Ваши коллективы и сами не посеют, и нас 
раззорят“. Он—по его словам—в нынеш
нем году имеет девять десятин посева, 
сельхозинвентарь, держит круглый год 
работника и сезонно пользуется наемной 
рабочей силой.

Один сектант задал мне вопрос: „Скажи, 
хорошо или нет живется при соввласти?“ 
Я ему ответил, что рабочему и крестья
нину—бедняку живется лучше, чем кулаку 
и торговцу. И на мой поставленный ему 
в упор вопрос—а тебе хорошо жилось до 
революции?—он не стесняясь самодо
вольно ответил: „Хорошо“, а стоявшая 
рядом с ним женщина подтвердила: „мы 
до революции все в плюшу ходили“.

Стало совершенно ясно, с кем имеем 
дело: рабочие и крестьяне-бедняки до 
революции „в плюшу“ не ходили.

Среди старообрядцев, присутствую
щих на богослужении, есть лица, знаю
щие священное писание на зубок. Один 
такой фанатик от слова божия убеждает

. .кулаки и торговцы задают тон всему сек
тантству.

(Из статьи т. Панова).

меня, что пятиконечная звезда, являю
щаяся сейчас нашей эмблемой, предска
зана пророками очень давно. Он утверждает, 
что будет время, когда эта звезда вос
сияет над всем миром и по указанию 
этой звезды будет выбран правитель для 
управления—тоже всем миром.—Ваша 
звезда, -заявил он мне,—ведет к уста
новлению всемирного даря...

Наиболее яркой и распространенной 
формой одурманивания масс является 
кликушество.

Суть кликушества заключается в сле
дующем. Бедная, больная истерией жен
щина приходит на могилы с уверенностью, 
что в ней сидит бес и что усердной мо
литвой она сумеет от этого беса изба
виться.

Под влиянием слабости нервной си
стемы, благодаря слепой вере в „исцеле
ние“ женщина вверяет себя в полное рас
поряжение молящихся. Помещение, в ко
тором совершается богослужение,—обык
новенный крытый тесом сарай, в сарае— 
могила старца. Возле и по бокам—горят 
свечи. На аналоях—книги. Вокруг—толпа 
верующих.

Начинается богослужение. Все поют 
какой-либо стих или псалом. Тянут за
унывно, мычат. Под влиянием такой об
становки—монотонное пение, духота под 
сараем, жара и чад от свеч—женщине 
делается дурно. Вместо того, чтобы вы
нести ее на улицу и дать подышать све
жим воздухом, две пары здоровых парней 
берут ее на руки и держат над могилой 
без перерыва 3—4 часа. Несмотря на 
просьбы и мольбы опустить ее на землю, 
парни неумолимы. Женщине делается 
дурно и она начинает кричать.

В продолжении четырех суток, днем 
и ночью, наблюдая за ними, мы пришли 
к выводу, что за бессознательными вы
кликами кликуш, подкормленных кула
ками, скрывается самая яркая контр
революционная сознательная ненависть 
к советской власти.

— Отпустите меня! Я ненавижу боль
шевиков! Я передушу всех большевиков!— 
кричит одна.

— Я ненавижу большевиков! Не выйду 
в большевика, а выйду в православного!— 
так кричит „бес“ во второй кликуше.

— Дайте, я с ними расчитаюсь!— 
кричит третья.
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Такая картина. На руках две клику
ши. Одна кричит. Уберите их, а то я с 
ними рассчитаюсь!, а другая отвечает ей: 
нельзя, они не виноваты. Такие времена 
пошли...

Или так: на руках две кликуши. Одна 
кричит: „Из за вас не выхожу, товарищи“!— 
а другая:—„Поняли, строители...“

К больным кликушам применяют са
мые бесчеловечные методы—лишь бы 
вызвать у них крики. Например, кликуше 
суют в нос корешок растения, называе
мого у них бесогон,—у кликуши пошла 
кровь из носа. У многих кликуш, от того 
что держащие их парни тычут в живот 
пальцами,—животы в синяках, руки тоже.

Все это вместе взятое послужило для 
нас мотивом внести предложение часовен
ному совету—прекратить истязание кли
куш. Так и было сделано. Общее собра
ние постановило: кликуши пусть молятся, 
пусть присутствуют на богослужениях, но 
чтобы не кричали и не держали их на 
руках.

В последний день все кликуши были 
уже без бесов. Бес испугался наших пред
ложений и покинул этих бедных женщин.

Каков же вывод? Вывод должен быть 
таков: на молебствие собралась в боль
шинстве наиболее экономически обеспе
ченная часть крестьянства. Эта часть— 
кулаки и торговцы—наиболее грамот
ная и активно задает тон всему движе
нию сектантов. Она авторитетна в их 
глазах и оказывает на них влияние.

Богослужения являются наиболее 
легальным и удобным средством сбора 
контр-революционных сил для подготов
ки их к выступлениям против советской 
власти и обработки в этом же духе 
бедняцко середняцких масс, охваченных 
сектами.

Какие же практические задачи стоят 
перед всей советской общественностью и 
союзом безбожников на будущее?

Прежде всего, сейчас же по всем 
линиям—здравотдела, профсоюзов, полит
просвета, ОНО—нужно начать культур
но-воспитательную работу в Невьянском 
и Старо Уткинском районах. Эти районы 
наиболее заражены старообрядчеством. А 
старообрядчество—культурно-отсталое, по- 
литически-невежественное—оказывает от
рицательное влияние на всю нашу обще
ственнополитическую работу.

Нужно послать на места санпросве- 
товские выставки, а местному медпер
соналу предложить заниматься не только 
оказанием медицинской помощи, но и 
культурно-воспитательной работой. Осо
бенно необходимо раз'яснение причин и 
сущности кликушества и какими мерами 
с ним бороться.

Профсоюзы ^должны дать на низы ука
зания о включении антирелигиозной про
паганды в план работы о систематическом 
ведении ее. Сейчас нужны не заверения, 
а упорная, тяжелая, кропотливая работа 
на фронте классового воспитания масс.

Нужно добиться, чтобы рабочие и 
крестьяне-бедняки и середняки не только 
не симпатизировали бы никакой религии, 
но открыто бы порвали с ней связь и 
переходили бы на нашу сторону.

Райсоветы союза безбожников от 
слов, резолюций и планов должны перейти 
к делу.

Сбор старообрядцев показал, что рели
гиозные организации используются на
шими классовыми врагами в своих це
лях. Антирелигиозная пропаганда есть 
классовая борьба. Тот, кто не замечает 
механики классовой борьбы —тог страдает 
политической близорукостью, тот не на 
словах, а на деле помогает нашим клас
совым врагам проводить свою антисовет
скую работу.

Кыштымцы ждут ответа.
В № 20-21 журнала „Округ“ за 

1929 г. был опубликован вызов делегатов 
Кыштымской райконференции Союза Без
божников о сборе на самолет „Безбожник“.

Перво-Уральский и Каслинский рай
советы до сих пор молчат. Кыштымцы 
ждут ответа.

Режевской Райсовет Безбож
ников бездействует.

Прошло уже семь месяцев, а Режев
ской райсовет союза безбожников не из
волил послать окрсовету отчет о своей 
работе. Видимо, — райсовету не в чем 
отсчитываться.

А попы среди населения ведут боль
шую работу и собирают подписи к заяв
лению против закрытия церквей.
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H. ЭЙХМАН.

НЕПРЕРЫВНЫЙ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ГОД.
Поднятый печатью вопрос о переходе 

предприятий и целых отраслей промышлен
ности на беспрерывный рабочий год 
в переживаемых нами условиях имеет чрез
вычайно большое политическое и эконо
мическое значение.

Переход на беспрерывный производ
ственный год открывает перед нашими 
предприятиями новые широкие возможно
сти по увеличению выпуска продукции. 
Для целого ряда отраслей промышленно
сти, продукция которых не удовлетворяет 
количественно пред'явленного на нее спро
са, форсированный переход на непрерыв
ный производственный год является насущ
ной необходимостью.

Переход на беспрерывный производ
ственный год, не связанный с значитель
ными материальными затратами, даст зна
чительный экономический эффект за счет 
более полной загрузки предприятий, бо
лее полного использования оборудова
ния предприятий, сокращения непроиз
водительных расходов по поддержанию 
предприятий в состоянии готовности к 
пуску во время остановок в дни отдыха. 
Этот переход значительно ускорит выпол
нение работ (строительство) и даст воз
можность ускорить получение осязатель
ных результатов от более быстрого введе
ния в действие об‘ектов этих работ. Все 
это, несомненно, скажется на увеличении 
количества продукции, выпускаемой пред
приятиями.

С другой стороны, переход на беспре
рывный производственный год будет со
действовать более быстрому рассасыва
нию безработицы, так как потребуется 
вовле ение на предприятия дополнитель
ного числа новых рабочих, значительно 
сократятся до сих пор широко применяе
мые сверхурочные работы.

Опыт перехода отдельных предприя
тий на беспрерывный производственный 

год показывает значительное увеличение 
количества выпускаемой предприятиями 
продукции и рост производительности 
труда. Так, по мельнице № 180 в г. 
Свердловске, которая еще в прошлом году 
перешла на беспрерывный год, при срав
нительно небольшом увеличении числа ра
бочих, производительность предприятия 
увеличилась на 16° о, а выработка на од
ного рабочего—на 22%. Данные о резуль
татах реформы из других мест союза сви
детельствуют о том же. Например, по 
стекольному заводу им. Луначарского 
(Ленинградск. обл.) переход на беспрерыв
ный производственный год дал увеличе
ние выпуска продукции на 14’/о при одно
временном снижении себестоимости на2,9%.

Особенно ощутительны разультаты 
реформы в строительстве. Так, на строи
тельстве коксовых печей, на заводе им. 
Петровского, переход на беспрерывную 
работу дает возможность лишь на одних 
мелких накладных расходах сэкономить 
50 т. руб., не считая того, что ускорение 
окончания постройки, само по себе, даст 
колоссальную экономию.

В условиях нашего округа, имеющего 
значительное количество металлургических 
предприятий и ведущего большое строи
тельство, чрезвычайно большое значение 
приобретает осуществление беспрерывного 
производственного года в горном хозяй
стве—базе черной и цветной металлургии 
—и в строительстве. Поэтому скорейшее 
разрешение вопросов, связанных с введе
нием реформы в этих отраслях промыш
ленности, нужно всячески поощрять.

При осуществении этой реформы воз
никнет ряд трудностей, заключающихся, 
главным образом, в недостатке квалифи
цированной рабочей силы, а для некото
рых предприятий и в недостатке сырья. 
Возможно, что в отдельных случаях рефор
ма встретит сопротивление. Все это д лж- 
но быть заранее учтено.
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Одновременно с проведением ряда 
мероприятий в области подготовки рабо
чей силы надо изучать возможности и 
изыскивать способы снабжения предприя
тий сырьем. В предприятиях, где будет 
вводиться беспрерывный производствен
ный год, проведению реформы должна 
предшествовать соответствующая раз‘- 
яснительная работа среди рабочих.

Большую роль в деле разрешения прак
тических вопросов, связанных с введением 
реформы, должны будут сыграть произ
водственные совещания, которые обяза
тельно должны быть привлечены к об
суждению конкретных планов перехода 
предприятия на беспрерывный производ
ственный год. Целесообразно на предприя
тиях, где переход представляет наиболь
шие трудности, для тщательного изучения 
возможностей и способов перехода орга
низовать временные контрольные комис
сии.

Переход на непрерывный производ
ственный год значительно изменит поря

док работы в предприятиях, заденет быт 
рабочего. Поэтому уже сейчас профсоюзы 
должны заняться разработкой вопросов, 
связанных с постановкой массовой работы 
на этих предприятиях—с тем, чтобы ре
форма не повлекла за собой ухудшения 
обслуживания рабочих- Здесь—наряду с 
изменением установившихся форм массо
вой и культурно-просветительной работы— 
потребуется изменение порядка работы 
бытовых учреждений, обслуживающих 
рабочих. Их работа должна быть макси
мально приспособлена к новым усло
виям работы в предприятии. Сюда войдут 
вопросы обслуживания рабочих медпо
мощью, постановка работы в сменах и 
т. д., и разрешение эгих вопросов на прак
тике, конечно, встретит некоторые труд
ности.

Поэтому необходимо уже сейчас, 
учтя опыт предприятий, где реформа уже 
проведена,—энергично взяться за подго
товку проведения этой реформы на наших 
предприятиях.

КУ30ВНИК0В.

ПРЕОДОЛЕЕМ ТРУДНОСТИ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА.

(Конференция рабочих и служащих первого Свердловского района).
Закончившаяся конференция рабочих и 

служащих первого Свердловского района 
подвергла подробнейшему обсуждению 
вопросы—о пятилетием плане развития 
народного хозяйства Урала; об итога* 
работы промышленности за девяіь ме
сяцев текущего года; об участии рабо
чих и служащих в социалистическом 
соревновании и ряд других важнейших 
вопросов.

Конференция положила в основу своей 
работы решения июньского Пленума Об
кома ВКП (б) и майского Пленума Окруж
кома партии по вопросам профсоюзной 
работы.

По первому вопросу, конференция еди
ногласно одобрила все мероприятия, на
меченные пятилеткой. Среди участников 
конференции не было ни одного това
рища, который бы оспаривал правиль
ность и реальность пятилетнего плана 
и кто-бы сомневался в возможностях 
выполнения пятилетки.

Конференция заявила:
—Ни шагу назад от взятого темпа 

индустриализации страны. Перспективы 
на 1929-30 год ставят задачу увеличения 
работы против прошлого и нынешнего 
года. Выполнение этой задачи требует 
большего напряжения, более сознатель
ного отношения со стороны рабочих и 
служащих и инженерно-технических ра
ботников к полному и правильному ис
пользованию го ударственных средств. 
Это может быть осуществлено при сни
жении себестоимости, при улучшении 
качества продукции, при наличии креп
кой, сознательной трудовой и производ
ственной дисциплины.

Истекший период работы последнего 
полугодия выявил, что отдельной отстаю
щей частью рабочих и служащих эта ос
новная задача не совсем усвоена.

Имеющиеся случаи нарушения трудо 
вой производственной дисциплины свиде
тельствуют, что расхлябанность, беспеч-
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ность, безразличие к состоянию своего 
хозяйства со стороны отсталых масс не 
обеспечивают успешность выполнения 
предстоящей большой производственной 
работы, от которой зависит дальнейший 
хозяйственный рост социалистического 
строительства, повышение материального 
бытового и культурного уровня рабочих 
и служащих.

Конференция решительно поставила 
вопрос о необходимости немедленного 
устранения всех этих недочетов, о вовле
чении в борьбу с недостатками производ
ства всех рабочих, служащих инженерно- 
технических сил.

Профсоюзные организации, со своей 
стороны, должны принять все меры к 
полному выполнению решений последнего 
об'единенного Пленума Обкома партии и 
развертывании массовой работы проф
союзов.

Приветствуя выпуск третьего займа 
индустриализации, конференция поста
новила выполнить свой долг перед 
страной строющегося социализма и друж
ными усилиями своевременно реализо
вать третий заем индустриализации.

Участники конференции единогласно 
подписались на заем в размере месячной 
заработной платы.

По следующему вопросу — о состоя
нии социалистического соревнования— 
конференция отметила, что вследстрие 
еще плохо налаженной организационно
массовой работы профсоюзов и хозяйст
венных органов—многие рабочие и слу
жащие еще слабо вовлечены в активное 
участие соревнований; слаб охват рабо
чих ударными бригадами, недостаточно 
развивается внутри-бригадное соревнова
ние, не все рабочие и служащие втянуты 
в борьбу с прогулами и простоями, слаба 
работа производственных совещаний и 
экономкомиссий. Профорганизации до сих 
пор не сумели вовлечь широкие слои ра
бочих и служащих в разрешение конкрет
ных задач строительства хозяйства и еще 
не претворили социалистическое соревно
вание в творческое действие масс.

Имеются случаи неполного обеспече
ния предприятий сырьем, топливом и ма

териалами, нет еще гибкого администра
тивно-технического руководства производ
ством.

В результате, там, где эти недостатки 
имеются, в период третьего квартала те
кущего хозяйственного года не только не 
создано перелома в работе предприятий, 
а имеется подчас и ряд ухудшений в ра
боте,—увеличились простои, прогулы и 
т. д. И, наоборот, —там где соревнование 
широко подхвачено рабочими и техниче
ским персоналом, там в период третьего 
квартала наметились сдвиги в сторону 
роста производительности труда и сни
жения себестоимости продукции.

Имея налицо рост производственной 
активности масс, профсоюзы отстают с 
вопросами организации этой активности, 
слабо подготовляют производственный 
актив через производственные совещания 
Вследствие этого дальнейший процесс ак
тивизации соревнования проходит мед
ленно, соревнование между предприятия
ми и учреждениями в большинстве слу
чаев проводится формально, договора по 
социалистическому соревнованию носят 
общий характер, проверка выполнения 
обязательств по договорам не произво
дится; внутри-цеховое, внутри-сменное 
соревнование развивается медленно; ох
ват рабочих ударными бригадами и сме
нами недостаточен; нет четкого и кон
кретного руководства социалистическим 
соревнованием в цехах и сменах, а так
же не налажено руководство работой 
ударных бригад.

В своих решениях конференция ска
зала:

Не должно быть ни одного рабочего 
и служащего, стоящего в стороне от со
циалистического соревнования. Все уси
лия пролетариата должны быть напра
влены для развертывания социалистиче
ской стройки, для преодоления трудно_ 
стей социалистического строительства.

Не подлежит сомнению, что решения 
конференции, участники ее в своей прак
тической повседневной работе не на сло
вах, а на деле сумеют претворить 
в жизнь.
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УСИЛИМ РАБОЧИЙ КОНТРОЛЬ НА ДОМУ.
Свердловская окрстрахкасса с прив

лечением рабочих-общественников недав
но организовала контрольный налет на 
застрахованных, получивших больничные 
листки по временной нетрудоспособности.

Налетом предполагалось охватить око
ло 400 случаев временной утраты трудо
способности. Однако, благодаря неудов
летворительному учету получивших боль
ничные листки в лечебных учреждениях, 
налетом удалось охватить только 119 слу
чаев.

Данные, полученные в результате на
лета, очень интересны.

Налет выяснил, что в 58 проц, всех 
обследованных случаев больные нару
шают предписания врача об установлен
ном для них режиме.

В 15 случаях обследователи не за
стали больных дома, из них 60% прихо
дится на долю отсутствующих без ува
жительных причин — ушли в сад, в ки
но и т. д.

Обнаружены случаи грубых наруше
ний предписаний лечащих врачей.

Так, одного больного сухим плеври
том обследователи застали в холоднсм 
сарае, без рубашки, за игрою в карты 
в компании друзей. На недоумение обсле
дователей по поводу такого легкомыслен
ного поведения, больной, ни мало не сму
щаясь, свой поступок об‘яснил тем, что 
он, согласно предписания врача, прини
мает солнечные ванны (?!).

— Принимаем солнечные ванны

В другом случае, больно 1 кровавым 
поносом вместо того, чтобы лежать в по
стели, сидит на дворе. Больная острым 
воспалением брюшины—тоже самое—вме
сто того, чтобы лежать—ходит.

Из общего числа 119 случаев, 9 боль
ных по указанным ими адресам не были 
найдены; есть основание предполагать, 
что это симулянты, сообщившие заведо
мо ложные адреса с целью избежать 
контроля на дому со стороны страховой 
кассы.

Сравнительно небольшое число об
следованных, конечно, не дает еще пол
ной картины положения дела, но выяв
ленные факты внушают тревогу. Многие 
больные, по различным причинам не вы
полняя предписания врачей, ведут себя 
так, что этим искусственно удлиняют 
срок временной нетрудоспособности, при
нося государству определенный ущерб и 
очень часто ущерб собственному здо
ровью.

Для того, чтобы привлечь внимание 
рабочей общественности к этим вопросам, 
совершенно необходимо результаты это
го налета-контроля довести до сведе
ния рабочих не только тех предприятий, 
где работают допускающие нарушения, 
но и всех предприятий вообще — для 
того, чтобы вокруг этих вопросов создать 
определенное общественное мнение.

Такого рода налеты с привлечением 
к участию в них рабочих имеют чрезвы
чайно большое значение, как конкретная 
форма участия рабочих в контроле.

Устраивать подобные налеты нужно 
регулярно, распространив их не только 
на город, но и на районы, где также 
имеются значительные массы застрахо
ванных.

Соревнование по... выпивке.
Поршин—мастер литейного цеха артели „I 'зоб - 

ретатель'к (Невьянский район), вместо участия в 
социалистическом соревновании, проводит свое со
ревнование по .. выпивке.

Тридцать первого июля Поршин устроил мас
совую попойку, втянув в нее почти всех рабочих 
литейного цеха. В попойке принял участие и член 
партии Ердяков Александр.

На следующий же день результаты попойки 
сильно от азились на подрыве производственной 
дисциплины. В литейном цехе на работу вышло 
всего лишь четыре рабочих.

Вредителей производства местным организа
циям надо наградить по заслугам!
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Верх-Уфалейцы прогуляли 12.424 рубля.
Об'явим прогульщикам

Прогулы по неуважительным причи- ! 
нам по Верх-Уфалейскому заводу неудер- | 
жимо растут.

За июль, например, было 248 про
гулов.

Благодаря этим прогулам за июль 
недовыработка выразилась в 4513 рублей. 
Кроме того, самовольные невыходы рабо
чих листопрокатного цеха вызвали 28 ча
сов простоев прокатных станков.

По приблизительным подсчетам, верх- I 
уфалейцы прогуляли за один только июль 
7.149 руб., а за четыре последних меся- I 
ца—12.424 рубля.

Особенно сильны прогулы в прокат- 1

решительную борьбу.
ном и ремонтно-строительном цехах.

Положение нетерпимое. И если такая 
постановка дела будет продолжаться и 
дальше, то выполнение производственной 
программы завода будет поставлено под 
угрозу срыва.

Профсоюзным организациям и хозяй
ственникам надо немедленно и самым ре
шительным образом взяться за поднятие 
трудовой дисциплины, за привлечение 
вредителей производства — прогульщи
ков—к ответственности.

Долг каждого рабочего — улучшить 
свое отношение к производству.

К.

Условия для работы библио
теки нужно улучшить!

В Северском заводе (Полевской рай-( 
он), при рабочем клубе, существует биб- : 
лиотека фабрично-заводского типа. Библио- і 
тека эта помещается в одной маленькой 
комнате, в которой находится один стол 
для чтения журналов и газет и несколько і 
стульев. Поэтому, приходящим в библио- ; 
теку рабочим приходится при чтении книг 
и журналов или стоять, или наваливаться 
на стол.

Всего в библиотеке—2058 книг, боль
шей частью беллетристики, книг совре
менных писателей очень мало.

Библиотекой выписывается свыше де
сятка журналов, столько же газет.

Имеется список рекомендуемых книг, 
красная и черная доска, книжные выставки.

Читателей библиотека имеет 484 че
ловека (мужчин—355, женщин—129), боль
шинство рабочие Северского завода кон
цессии—„Лена Голдфилдс“.

Количество выдаваемых книг в сред
нем 50—60 в день, средняя посещаемость 
20—60 чел. в день.

Все это хорошо, но плохо то, что 
нет книги посещаемости. Регистрация 
посетителей производится на взгляд. Нет 
также и каталога, вместо которого дают 
посетителю инвентарную книгу, в которой 
разбираться очень трудно.

Ходатайствовали перед союзом об 
улучшении условий работы библиотеки, 
но до сих пор союз палец о палец не 
ѵдарил. С. Муральский.

Образцовые бездельники.
Большую часть рабочего времени слу

жащие коммерческого отдела Н.-Сергинско- 
го заводоуправления тратят на разговоры 
по своим личным делам. Особенно в этом 
отличаются сотрудницы Грачева, Химичева 
и Галямова.

Отдел охвачен восхищеньем: 
Родня директора мила, 
С неподражаемым волненьем 
Забросил зав свои дела.
Зачем им всем соревнованье, 
Когда похабный анекдот 
Отнял последнее вниманье, 
Скривил в улыбку каждый рот.
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А. ЧАІДИХИН.

Ударные бригады—основа соревнования.
Социалистическое соревнование широ

ко охватило все фабрики и заводы Сверд 
ловского округа.

Трудности социалистического строи
тельства не могут быть преодолены без 
широкого и активного участия масс в строи
тельстве своего социалистического хозяй
ства. Рабочие Свердловского округа это 
осознают и, подписывая между соб.й до
говора на социалистическое соревнование, 
оговаривают четко свои обязательства— 
по вопросам производительности труда, 
снижения прогулов, выполнения производ
ственных программ и смет по снижению 
себестоимости продукции.

Но между словами и делами иногда 
оказывается большая пропасть.

Дать обещание от целого коллекти
ва и не оговорить обязательства каждой 
группы рабочих и даже каждого отдель
ного рабочего—это значит понадеяться 
друг на друга и остаться только с обеща
нием. Социалистическое соревнование 
предполагает действительное творческое 
участие масс в организации производства 
и выполнении хозяйственных задач, а это 
мыслимо лишь в том случае, если социа
листическое соревнование будет носить 
характер действительного стремления каж
дой группы и каждого рабочего—дать 
больше ценностей в результате своего 
труда. И, поэтому, самым стержневым 
вопросом социалистичдского соревнования 
является вопрос об организации удар
ных бригад.

Именно там, где организованы удар
ные бригады -чувствуется доподлинный 
героизм и неподдельный трудовой энту
зиазм. Только в том цехе, где работает 
хотя-бы одна ударная бригада—чувствует
ся сила, которая вольно или невольно 
тянет за собой отсталые слои рабочих, 
перевоспитывает их и поднимает их инте
рес к производству.

Между тем исключительная роль 
ударных бригад в социалистичоском

соревновании еще недооценивается ра
бочей общественностью и в первую оче
редь профсоюзами.

Охват рабочих ударными бригадами 
далеко не достаточен, самый большой охват 
рабочих ударными бригадами н '. Ленин
ской фабрике: до 43,2%. Очень отстают 
в этом деле металлургические предприя
тия.

Эта сравнительно еще небольшая ар
мия ударников на некоторых предприятиях 
творит настоящие подвиги.

Как общее правило, ударники идут 
впереди. У них. высокая производитель
ность меньше брака, лучше технические 
выхода и почти совсем изжиты прогулы.

Остановимся на примерах.
Урадники Ногинской фабрики в пря

дильном цехе в первую неделю соревно- 
' вания дали 61,1 метра—при нормальной 

выработке 55,2 метра. Во вторую неделю 
остальные рабочие подтянулись и дали 
выработку 58, метра, а ударники снова 
нажали и дали выработку 65,4 метра. В 
третью неделю рабочие дали выработку 
61,3 метра, но ударники все еще идут да
леко впереди: они дали выработку 65,5 
метра.

Второй пример: бригада ударников 
бетонного завода Коммунстроя сама 
предложила снизить расценки на выработ
ке бетонных труб на 1О°/о. Увеличив, да
лее, свою производительность, рабочие 
при сниженных расценках довели зара
боток до 5 рубл. в день и снова предло
жили расценки снизить с 65 коп. до 50 к. 
за трубу.

На Ленинской текстильной фабрике 
ударники вовлекли в соревнование целые 
смены. Соревнование между сменами в 
одном цехе за рекордную производитель
ность цеха длилось три дня. Так, в пер
вый день первая смена дала выработку 
13.414 кило-номера, вторая смена дала 
13.615 кило-номера. На второй день пер
вая смена уже дала 14.061 кило-номера,
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а вторая 14.253 кило-номера. На третий 
день первая смена вышла с рекорд
ной выработкой 15.089 кило-номера.

Такое соревнование смен заинтересо
вало всю фабрику и создало большой 
психологический перелом среди рабочих. 
Но как еще много таких участников сорев
нования, которые голосуя за договор соци
алистического соревнования и голосуя за 
него, ничего не делают, чтобы поднять 
производительность труда. Более того— ■ 
на ряде заводов в период социалистиче
ского соревнования по отдельным цехам 
упала производительность труда и уве
личились прогулы. Так, например, по 
Верх-Исетскому заводу в мартеновском 
цехе прогулы из месяца в месяц растут: 
В апреле 0,68%, в мае 1,08%, в июне 
1,68%. В Листопрокатном цехе—в мае 
0,30, в июне 0,61 %.

Такое-же явление мы имеем и по Уфа- 
лейским заводам.

В результате — героические порывы 
ударников смазаны теми рабочими, кото
рые не пошли за ударниками и не под
держали их. Увеличивая свою производи
тельность, ударники на ряде предприятий 
встретились с отсталыми группами рабо
чих, не усваивающими задач соцсоревно
вания.

Низовые профсоюзные органы не 
делают всего необходимого, чтобы во-вре- 
мя подать организационную помощь бри
гадам и оказать им моральную поддержку. 
Хозорганы не приняли мер к своевремен
ному обеспечению ударников сырьем и 
материалами. Специалисты—как правило 
еще ничего не сделали, чтобы оказать 
техническую помощь ударным бригад м. 
Героические порывы ударников упираются 
в бессистемность работы предприятий.

Профсоюзы не улавливают во время 
успехов ударников, не создают вокруг 
них общественного интереса и не пере
воспитывают отсталые слои рабочих на 
блестящих примерах ударных бригад.

Отсюда создается реальная опасность, 
что ударные бригады выйдут из первых 
рядов, сольются с общей массой или ста
нут примером отсталой работы-

Профсоюзы,—а с ними и вся рабочая 
общественность и, в частности, специали
сты,—должны принять самые неотлож
ные меры к развертыванию работы по 
организации ударных бригад — расчи- 
тить путь для ударников и на их герои
ческих порывах воспитывать всех рабо
чих, как нужно действительно участво
вать в социалистическом соревновании.

Кулаки-вредители...

„Кулаки активно 
выступают против со
циалистического соре
внования в деревне“.

(„Правда“).

...Будут раздавлены



АКТИВИСТ 39

А. ИСЕТСКИЙ.

Борьба за первенство.
Уральский Хромпиковый завод всту

пил в соревнование с Бондюжским хими
ческим заводом с 17-го мая.

Сердце соревнования на Хромпике- 
прокалочные печи, где хромпиковый же
лезняк, предварительно размолотый на бе
гунах, прокаливается в тысячеградусной 
температуре и, насыщаясь кислородом, 
становится растворимым в воде.

Работа у печей исключительно труд
ная и изнурительная. Почти примитивный 
способ прокалки в восьми имеющихся пе
чах отживает свои последние дни. Скоро 
рядом со старыми печами встанут новые 
печи Цана. Они заменят собой все рабо
тающие теперь печи и потребуют для 
ухода за собой и для наблюдения за про- 
калочным процессом толь- о двух чело
век—вместо 124 чел., работающих на су
ществующих сейчас печах.

Но пока завод работает на старом 
оборудовании. Каждую пару печей обслу
живает смена—бригада в 3 человека. Та
ких бригад 20.

Впереди всех идет бригада Якова 
Черных, показавшая 1О5°/о выполнения 
нормы. Бригада работает на паре самых 
плохих печей. Раскаленная атмосфера 
около печей насыщена удушающей ших
товой пылью, идущей из находящегося 
рядом шихтового отделения. Следующие 
из этого отделения между парой печей 
тачки с шихтой также мешают работе. 
И тем не менее Яков Черных и его то
варищи—впереди всех. Соревновательные 
нормы на печах были установлены выше 
обычных на 10—12 ’/о и все же в 3-ю пя
тидневку эти нормы превысили уже 5 бри
гад, но в следующие пятидневки резуль
таты неожиданно пали и даже лучшая бри
гада Якова Черных смогла дать только 
97,3°/о, а в 7-ю пятидневку 9О,1°/о. От
дельные бригады за эти пятидневки не 
дали даже и апрельских норм.

Бригадники и штаб были озадачены: 
они не знали причин снижения процента 
водной вытяжки, но было похоже на то, 
что эту причину знала администрация 
цеха, но скрывала от штаба и бригадни
ков.

Укреплялось мнение, что процесс 
прокалки не изучен, печи работают не-

Стены нового химического завода растут.

равномерно при одинаковых—казалось бы 
условиях. Говорили, что процент разло
жения отдельных элементов не одинаков, 
что технические силы причин падения вы
хода не знают.

Бригада выбивалась из сил, а выра
ботка падала все г иже и ниже.

Нам удалось выяснить, что все от
говорки о неизученности процесса про
калки и разложения были неосновательны. 
Причина была простая: администрация 
цеха получила задание не особенно на
пирать на увеличение программы и по
экономить на руде и шихтовой смеси. За
дание выполнили: стали загружать на печь 
вместо 320 кгр. только 280, причем был 
понижен состав руды, а из шихтовой 
смеси выпала важная составная часть— 
известь.

По словам Якова Черных, в этот же 
период отказались работать моторы по 
подаче в печи воздуха, перешли на дро
ва, которых тоже не хватало. Уголь да
вался к печам с песком. Все это не могло 
не способствовать падению выработки.

Заведующий производственным це
хом т. Смирнов сознался, что экспери-
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мент на экономию прежде всего вызвал 
удорожание продукции, и признал не
удачные пятидневки провалом администри
рования.

Понятно, что после такого „провала“ 
цеховая администрация была вынуждена 
восстановить старые нормы загрузки пе
чей и заботиться о подаче воздуха, вве
дении в шихту извести и т. д. Надо по
лагать, что эти меры скоро исправят по
ложение, и бригады вновь покажут не пло
хие результаты.

Заводские организации должны из 
этого эксперимента сделать серьезные 
выводы и принять меры к тому, чтобы 
соревнующиеся были всегда в курсе 
мероприятий цеховой администрации.

К недостаткам соревнования на про- 
калочных печах следует отнести затяжку 
с включением в круг соревнующихся со
ставителей и подносчиков шихты.

Соревнование по размолу на бегу
нах и шаровой мельнице идет между 
пятью бригадами. Апрельская выработка 
на бегунах 1500 тонн и на шаровой мель
нице—1900 т. К моменту соревнования 
установили нормы: по бегунам в 2250 тонн 
и по шаровой 1720 тонн. В первую же 
пятидневку бригада Шушкова дала на 
бегунах 108% нормы, а бригада Годова- 
лова на шаровой выработала Ю5°/о. Но 
уже за шестую пятидневку были показа
ны исключительные результаты: на бегу
нах бригада Меньшикова дала 154 /о, а 
на шаровой бригада Мельникова 178°/0 
нормы.

Включены в соревнование по заводу 
также и вспомогательные цеха,—устано
влено соревнование, по экономии топли
ва, по труддисциплине, но развитие со
ревнования по этим цехам идет медленно. 
Наблюдаются недоброкачественные ре
монты, неполная загрузка рабочего дня, 
не все благополучно с распределением 
рабсилы, мало плановости в работе це
хов. Эти недостатки соревнование должно 
полностью изжить.

Медленно, но жестко идет изжитие 
прогулов. С О,81°/о до соревнования про
гулы уже пали до 0,62° %. Прогульщиков 
рабочие судят очень строго. Так,в произ
водственном цехе, был организован проф- 
суд даже без ведома ФЗК. Судили про
гульщика Демидова Федора за один прогул.

Причина спешности и суровости суда 
становится понятной из выступлений на 
суде самих рабочих.

— Забыл, как тебя за прогулы хо
тели уволить?

— Оставили тебя, потому что вся 
смена за тебя поручилась,—а ты опять 
свое!..

Резки выступления, но чувствуется 
в них желание не „угробить“ прогульщи
ка, а исправить суровостью товарищеского 
воздействия.

Федор Демидов не оправдывается, 
слезы стоят в глазах у этого сброкалет- 
него рабочего. В этот момент он вероят
но мысленно тысячекратно проклинал 
свою слабость к водке, а товарищи дока
нывали его.

— Ты всю смену подводишь, да еще 
когда мы соревнуемся,—выкрикивал бес
партийный рабочий Жданов.

Приказы администрации завода о взы
сканиях за нарушение труддисциплины, в 
связи с соревнованием, стали строгие, но 
вызвали полное одобрение рабочих. Пора 
кончать с разгильдяйством и хулиган
ством. Это не фраза, а пункт из догово
ра на соревнование с Бондюжским химза
водом.

Коновозчица.
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У Хромпикового завода много дан
ных к тому, чтобы держать первенство 
в соревновании: программа за 8 месяцев 
выполнена на 122°'о, за май выполнение 
дошло до 131 ° о. Рост производительности 
труда обогнал рост зарплаты на 10,8%, 
себестоимость за 7 месяцев работы сни
жена против сметы на 5,1°/о-

Хромпиковцам надо суметь удержать 
этот темп достижений, помня, как сказа
но в договоре с Бондюгом,—что „успех 
соревнования зависит от воли, энергии 
и инициативы соревнующихся“.

Инициатива у рабочих Хромпика есть, 
их предложения за 1928 г. дали заводу 
33 тыс. рублей экономии.

* * *
Воля и энергия были продемонстри

рованы ими на последнем июньском суб
ботнике: 850 человек явилось по услов
ному гудку. Работали преимущественно 
на территории нового химического завода.

Прокальщик и инженер работают ря
дом на кладке цоколя, а руководят их ра
ботой строители-новгородцы.

В группе комсомольцев договари
ваются:

— Давайте работать, как ударники. 
Слово-дело.

* * *
Группа девчат облепила пенек. После 

долгих усилий, раскачивания, кряхтения— 
пенек, задрав к небу десятки щупальцев— 
корней, валится, закрыв собой и легонько 
придавив работницу Катю. Катя вопит, 
а девчата вновь облепили пенек и пере
валивают его на старое место—освобож
дают Катю.

Куча молодежи ухватилась за вось
мивершковое бревно—надо перенести й 
штабель. Шутят.

— Ну, что тут тащить,—как соло
минка...

— Как раз—соломинка! Вон Васька 
„одон“ уж пустил...

У стариков шутки с классовым под
ходом:

— Николай сколь крепко в троне ни 
сидел, а вырвали,—а пенек чего? Раз—и 
нету.

Директора с тремя десятками работ- 
) ниц послали на уголь. Желтые штиблеты 

и светлая шляпа через пару минут стали 
черными.

ha социалистическом субботнике.

Под песни и марши кочующего от 
группы к группе оркестра работа спори
лась. По приблизительному преуменьшен
ному подсчету, субботник дал свыше 
1000 рублей.

Славные традиции революционных 
субботников в среде рабочих живут креп
ко.

Строительство нового завода идет бе
шеным темпом. Всего в текущем году бу- 

I дет затрачено на строительство 3 мил- 
I лиона рублей. Стоимость всего строи- 
I тельства 8,6 милл. рублей. Завод должен 

быть готов к октябрю 1930 года.
Общая производительность старого и 

| нового завода должна дать в 1930—31 г. 
2ОО°/о производительности 28—>29 г. Обо
рудуется завод заграничными агрегатами 
новейших конструкций, вводимыми в ра
боту нашей химической промышленности 
впервые.

Захолустная станция Хромпик уже 
сейчас выглядит не плохим рабочим по
селком. К концу пятилетки усилиями, во
лей и энергией рабочих здесь будет соз
дан важный участок химической промы
шленности.
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А. ВОЛОДИН.

Н.-Исетская гидростанция — первый опыт использования 
местных энергетических рессурсов.

Свердловская электростанция им. 
Рыкова сейчас расширяется до мощности 
в 11.000 киловатт. Но потребность в 
электроэнергии настолько велика, что 
даже и это расширение электростанции 
едва ли сумеет удовлетворить спрос круп
ных промышленных предприятий города | 
и районов.

А как же с электрификацией деревни? ( 
Нельзя ли использовать для этой цели 
местные энергетический и топливные рес- : 
сурсы—воду, местное топливо и т. п.?

Первым в округе подходит к реше
нию вопроса с этой стороны Арамильский 
район. Уральское отделение Электросель- 
строя, совместно с Арамильским райиспол
комом, выдвинули проект использования ! 
н-исетской плотины для постройки гидро
электростанции, которая должна электри
фицировать Н.-Исетск, Н.-Исетский завод 
и село Уктус.

Расчеты стоимости электроэнергии 
показывают, что строить гидроэлектро
станцию на Н-.Исетской плотине несрав
ненно выгоднее, чем пользоваться для 
этого района электроэнергией Свердлов
ской электростанции.

При устройстве высоковольтной сети 
от Свердловской электростанции общие 
затраты по электрификации составят 
82.800 руб., устройство же гидроэлектро
станции в Н.-Исетске потребует 88.000 р. 
Но потребителю энергия от Свердловской 
электростанции обойдется не меньше 
20 коп. за киловатт-час для освещения и 
10 коп. для моторов,

От гидростанции же, построенной на 
н.-исетской платине, электроэнергию мож
но будет получать по 16 коп. киловатт- 
час для освещения и по 7 коп. для мо
торов,—и при этих тарифах гидростанция 
будет давать доход.

Какова же должна быть мощность 
Нижне-Исетской гидростанции и каким 
путем нужно ее строить? Плотина имеет
ся—в прошлом году ее основательно 
отремонтировали. У РИК'а есть турбина 
в 120 лош. сил, которую можно отремон
тировать в кустарно-промысловой меха
нической мастерской „Смычка“ (это один 
из главных потребителей энергии буду
щей гидростанции). Нужен толко генератор 
75 киловатт.

Ввиду значительного удаления про
мышленных потребителей энергии от гидро
станции распределение энергии возможно 
только при высоком напряжении,, поэтому 
принята система трехфазного тока. Для 
освещения ближайших к станции потреби
телей выбран генератор низкого напря
жения 230 вольт- Для линии высокого 
напряжения должен быть поставлен повы
сительный трансформатор в 70 киловатт.

Понизительные трансформаторы при
няты в 6300-2300 вольт; наиболее низкое 
напряжение в 230 вольт выбрано как са
мое удобное для освещения.

Как выше указано, стоимость гидро
станции и всех работ составит 88.000 р. 
Раньше предусматривалось вложение из 
местных средств в сумме 28.000 руб., 
вложение Окрисполкома из окружного 
фонда электрификации 10.000 руб., а осталь
ные 50.000 руб. предполагалось получить 
в виде долгосрочной (на 10 лет) ссуды 
банка из 6 проц. Погашение ссуды и уп
лата процентов намечались с третьего 
года эксплоатации, причем не исключа
лась возможность досрочного погашения. 
Все работы предполагалось выполнить в 
течении одного года.

Но получилась обычная история.
Перед нами отношение Уральского 

отделения Электросельстроя о том, что
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Сельэлектро (в Москве по формальным 
основаниям отказалось рассматривать 
проект Нижне-Исетской гидростанции 
и включить работы по ней в план 
финансирование 28-29 года. При острой 
нужде населения Н.-Исетска, Н.-Исетского 
завода и села Уктус в электрической 
энергии, единственным возможным г; выхо
дом из положения является начало по
стройки станции за счет местных средств.

Это возможно—при условии умень
шения некоторых затрат.

Прежде всего предполагается умень
шить затраты на сеть путем использова
ния имеющегося оборудования электриче
ской сети Нижне-Исетского завода. Тогда 
затраты на сеть выразятся всего в сумме 
около 12000 руб. Затраты на внутреннее 
оборудование в домах предполагается ог
раничить 9840 руб. Из 17.000 руб. на по
стройку здания, трансформаторных будок, 
да столбы и на установку 4.000 руб. на
турой (кирпичем и другими материалами) 
покрывает Нижне-Исетский поселковый 
совет.

Таким образом, общая стоимость стан
ции при сокращении расходов определяет

ся в 59.370 руб. и от Уралсельхозбанка 
в дальнейшем потребуется ссуда лишь в 
10.000 руб. сроком на два года, под за
лог законченной постройкой электро
станции. 1

Эта постройка, помимо практического, 
имеет еще принципиально-экономическое 
значение.

Уральские заводы — в частности 
Свердловского округа—почти все имеют 
водяные устройства в качестве двига
тельной силы. Эти водяные двигатели 
отживают свое время, заменяются более 
новыми и совершенными паровыми и 
электрическими установками.

Вода, белый уголь, который двигал 
все эти водяные установки, остается неис
пользованным. Н.-Исетск делает первую 
попытку использовать этот „бросовый“ 
белый уголь, попытку экономически вы
годную.

Можно не сомневаться, что дальней
шие шаги к использованию бросового 
белого угля наших старых заводов тоже 
окажутся небезуспешными. Нужно только 
этому делу уделить надлежащее вни
мание.

Я Р—т.

Калата ставовится в первые ряды индустриализации.
Свердловский округ является базой 

цветной металлургии Урала. Последние 
решения правительства говорят об увели
чении контрольных цифр по добыче цвет
ных металлов,—не только меди, но и цин
ка, свинца и других. Это увеличение до
бычи требует ускорения постройки наме
ченных новых заводов цветной металлур
гии, увеличения их мощности.

Свердловский электролитный завод, 
о котором мы писали в „Активисте“ 
(№ 5), будет строиться не на 33.000 тонн, 
с последующим расширением до 55.000 
тонн электролитной меди, а сразу на 
110.000 тонн электролитной меди в год. 
Никкелевый завод, о котором мы тоже 
писали (в № 6 „Активиста“), будет 
строиться не на 1.000 тонн, а на 3.000 
тонн, причем начало плавки никкеля пе
редвигается к концу 1930—31 года—вме
сто 1931—32 года.

Но основным из цветных металлов 
продолжает оставаться медь. Калатин- 
ский завод, бывший вторым по выплавки 

меди в текущем году даст меди больше, 
чем Карабашский.

Но не только в этом значение Кала- 
тинского завода. Калатинский завод имеет 
рудники Калатинский, Белореченский и 
Обновленный, руда которых содержит 
от 1,6°/о до 4 ’/о меди. Но этот же Кала
тинский завод (вернее — комбинат) имеет 
рудники Карпушинский, Левихинский, 
3-й Интернационал, в руде которых со
держится больше цинка, чем меди. Кар
пушинский рудник содержит до 11о/о цин
ка и 4,5 7о меди, Левахинский до 11% 
цинка и 5,5° о меди. Плавить „бедную“ 
руду, с содержанием меди около 1,6% 
или 2°/о—невыгодно. Поэтому в Калате 
при плавке таких руд прибавляют цинко- 
во-медную руду, причем цинк пропадает,, 
уходя в воздух с парами серы.

Такому положению в ближайшие годы 
будет положен конец. В Калате строятся 
две обогатительных фабрики. Одна, уже 
начатая постройкой, по новому американ
скому флотационному способу (о котором
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мы писали в № 5 „Активиста“ — по по
воду Пышминской обогатительной фабри
ки) будет обогащать „бедные“ руды с 
содержанием от 1,6 до 2°/0 меди. Полу
ченный концентрат, т. е. обогащенная 
медью порошкообразная руда, будет спе
каться на спекательной фабрике и пла
виться в ватер-жакетах.

Вторая обогатительная фабрика бу
дет строиться на Левихинском месторо
ждении для флотационного отделения цин
ка от меди. Медно-цинковая Левихинская 
обогатительная фабрика будет работать 
на две секции, перерабатывать 500 тонн 
руды в сутки, медные концентраты будет 
спекать и переплавлять тут же в Калате, 
а цинковые концентраты, т. е. руду, со
держащую в большом проценте цинк, бу
дет отправлять в Челябинск, где будет 
построен цинковый электролитный за
вод на 20.000 тонн ежегодно, который 
будет работать на дешевой электроэнер
гии Челябинской районной электро
станции.

Калата первая приступает к исполь
зованию еще одного ценного элемента, 
содержащегося в медистом колчедане, — 
серы. При плавке в ватер-жакете сера, 
как известно, выжигается и уходит в воз
дух, отравляя окрестности на много ки
лометров. В этом году Калата устанавли
вает в медеплавильном цехе дымовую 
трубу в 70 метров высотою, которая все 
вредные сернистые газы будет выпускать 
подальше от населенного пункта и тем 
оздоровит местность. С будущего же года 
наша химическая промышленность присту
пает к постройке в Калате сернокислот
ного завода, который эти сернистые га
зы, сейчас выпускаемые в воздух, будет 
перерабатывать в серную кислоту.

Калате надо в этом году добыть сер
ного колчедана 165.000 тонн; медного кол
чедана в этом году 190 000 тонн., а в бу
дущем 280.000 тонн; надо выплавить в 
этом году 7.400 тонн черновой меди, а в 
будущем 12.700 тонн.

Чтобы это выполнить, Калатинский 
завод расширяется.

В прошлом году был удлинен меде
плавильный цех, установлен третий ва
тер-жакет, третий конвертор, построено 
отдельное здание для воздуходувок и ком
прессоров, причем одна воздуходувка бы
ла добавлена, были расширены бункера 
и пыльные камеры.

В этом году медеплавильный цех Ка
латы опять удлиняется, чтобы иметь воз
можность построить четвертый конвер
тор. Расширяются под'ездные пути. Рабо
ты по проведению водопровода из речки 
Шуралы для нужд завода (для техниче
ских целей) закончены,’ предстоит по
стройка водопровода для снабжения питье
вой водой рабочего поселка,—и это—за
дача не легкая, так как вода требует 
сильного очищения.

В этом году расширяется в Калате и 
электростанция. В общей сложности, ску- 
стованная с невьянскими станциями Кала- 
тинская электростанция будет обладать 
мощностью в 11.000 киловатт.

Главнейшая задача, которая стоит 
перед Калатой, - это поставить должным 
образом свою рудную базу. Цинково- 
медные рудники Калатинского комбината 
не вполне исследованы. Нужно их обсле
довать более детально, как в смысле 
уточнения их запасов, так и в смысле 
выявления новых месторождений.

Уралцветмет на разведки будущего 
года получает два миллиона рублей,— 
это помимо тех средств, которые отпу
скаются Геолкому на разведки цветных 
металлов. Вот на эти то два миллиона 
Уралцветмет и должен более детально 
обследовать медно-цинковые месторож
дения Калаты, более детально обследо
вать никкелевое месторождение в рай
оне В.-Уфалея и выявить промышленное 
значение месторождений сурьмы в рай
онах Аятском и Аромашевском (в 70 — 
90 килом, от Свердловска).

Предварительные данные об этих 
сурьмяных месторождениях говорят, что 
запас металлической сурьмы в Арама- 
шевском месторождении равен 150.000 
тонн; даже эти предварительные данные 
о месторождениях сурьмы уже дают воз 
можность проектировать завод на 1.000 
тонн металлической сурьмы в год.

Как мы видим, внимание к вопросам 
цветной металлургии за последнее время 
усилилось. Опорой цветной металлургии 
на Урале пока является Калатинский 
комбинат. Судя по работе, проделанной 
им до сих пор, можно надеяться, что он 
в дальнейшем даст нужное количество 
меди и цинка и избавит нас от ввоза 
этих металлов из-за границы.



КОНТРОЛЬ 
млсс

н. к.

Проведем чистку не аппаратным, а .организованным путем.
Несмотря на ряд решений правитель

ства и предупреждение местных органов 
РКП о том, что чистка низового район- | 
ного аппарата должна начаться не ранее 
1-го января 1930 года и будет прово
диться соответствующими органами РКИ— 
на местах наблюдаются случаи чистки 
соваппарата и увольнения отдельных 
работоиков. Эти .увольнения, преследую
щие цель простого изгнания того или 
иного работника из учреждения,—не при
водят ни к каким результатам, давая не
редко возможность вычищенным устроить
ся на более лучшую работу.

Нередки случаи, когда сотрудник рас
ценивается исключительно по его прош
лому.

Так, Ст.-Уткинский РИК „в порядке 
чистки соваппарата“ уволил завхоза вра
чебного участка гр. Рябкова—единствен- , 
но за то, что он лишен права голоса. 
Кроме этого мотива—никаких других об
винений Рябкову пред'явлено не было.

Бисертское райбюро жалоб сняло с 
должности завхоза Зуева—с запрещением 
работать на ответственных должностях— 
за добровольную службу в комендантском 
отряде у белых, несмотря на то, что эту 
вину Зуев, искупил своей продолжитель
ной службой в Красной армии и добро
совестным отношением к работе.

Местным партийным и советским 
организациям нужно немедленно пре
кратить дальнейшую чистку в „каби
нетном“ порядке и широко развернуть 
подготовку к ней с привлечением сек
ций РКИ при РИК'ах и поселковьус со
ветах, райбюро жалоб и всей советской 
общественности.

При этом нужно обратить внимание ! 
не только на классовое происхожде
ние, а главным образом на то, чтобы в ) 

аппарате не оставались люди, извра
щающие советские законы; высокомер
но, по чиновничьи, по бюрократически от 
носящиеся к нуждам трудящихся, а также 
элементы, сросшиеся с кулаками, непма- 
нами и извращающие классовую линию. 
Судить о каждом надо по его настоящей 
работе.

Сейчас необходимо начать освещение 
вопросов чистки в стенгазетах, а также 
призвать рабочих и крестьян к тому, что
бы они сообщали обо всех известных им 
фактах искажения классовой линии, фак
тах бюрократизма, волокиты и т.а, с ко
торыми им приходится сталкиваться в 
том или ином учреждении.

Поступающие заявления и материа
лы следует своевременно тщательно 
проверять, привлекая к проверке актив 
секций РКИ и райбюро жалоб, комсо
мольскую „легкую кавалерию“ и т. д. 
Районным бюро жалоб перед чисткой 
необходимо организовать ряд налетов- 
обследований,—главным образом, учреж
дений, которые непосредственно сталки
ваются в своей работе с массами: страх
пункты, финчасти, земотделы.

Во время обследований надо выявить 
все недочеты в работе аппарата, насколь
ко аппарат обслуживает трудящихся, а 
также и попутно надо проверить качество 
работы отдельных лиц.

Этими методами мы должны будем 
не только удалить из аппарата негодный 
элемент, но и выявить имеющиеся не
достатки в работе всего учреждения.

Только при соблюдении этих условий 
чистка поможет освободить наш аппарат 
от действительно чуждых и негодных эле
ментов и приспособить его для лучшего 
обслуживания трудящихся.
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Чтопоказала проверка
Работа комиссии по чистке Свердлов

ского Окрфо проводилась не только по 
линии проверки личного состава сотруд
ников, но и под углом зрения состояния 
и работы аппарата Свердловского Окрфо.

К положительным сторонам в ра
боте окрфо, выявленным в результате ра
бот комиссии, можно отнести следующее: 
удовлетворительная работа (особенно за 
последние 6—9 месяцев) экономкомиссии. 
Она получила на областном конкурсе 4-ю 
премию. Имеется довольно крепкий ак
тив—человек до 40—принимающий боль
шое участие в работе экономкомиссии, 
в работе по рационализации аппарата. 
Активно участвовали сотрудники коллек-| 
тива и в чистке аппарата.

Имеется—далее—сдвиг в работе по 
выявлению частного капитала и по борь
бе со скрытой его деятельностью, а так
же по выявлению лжекооперативов. Удо
влетворительна постановка централизован
ного обложения промысловым и подоход- ; 
ным налогом общественного сектора. Удо
влетворительно налажена работа по лес
ным доходам, на лицо достаточное руко- ' 
водство местами и ряд других мелких до
стижений в работе окрфо.

Наиболее крупным моментом отри-і 
цательного порядка является недоста
точная подвижность и четкость в не
которой части налогового под'отдела 
к запросам масс плательщиков—рабо
чим и крестьянам Здесь выявлено: за
держка рассмотрения жалоб, формальный 
подход к вопросам, связанным с рассмот
рением этих жалоб, невсегда обоснован
ное наложение штрафов за нарушения, | 
опись имущества и вывоз его у платель- і 
щиков, имеющих только трудовые доходы, 
при наличии ряда других мер, обеспечи- , 
вающих более легкое и быстрое взыска
ние платежей и менее нервирующих са
мих плательщиков. В результате—спра
ведливые нарекания со стороны налого
плательщиков, с одной стороны, и с дру
гой стороны, отсутствие у налогового ап
парата того авторитета, который он дол
жен был бы иметь у масс трудящихся.

Нетвердое проведение в жизнь ди
ректив высших инстанций и окружного 
совещания по борьбе с недоимкой по-

А КИСЕЛЕВ.

Свердловского ОКРФО.
влекло увеличение недоимки на 1 июля 
против 1 апреля —на 30° о.

Борьба со скрытой деятельностью 
частного капитала не носит системати
ческого устойчивого характера, и со 
стороны налогового подотдела нет доста
точного руководства и наблюдения за про
ведением в жизнь тех указаний, которые 
даны низовым финансовым ячейкам в этой 
отрасли работы.

Популяризация налоговой работы сре
ди широких масс населения и привлече
ние к налоговой работе общественных 
организаций—сельсоветов, милиции и др. 
стоят также не на должной высоте.

Не ведется систематической работы 
по собиранию и изучению материалов с 
целью изучения экономической мощности 
рынка, что давало бы возможность более 
правильно подходить к разрешению во
просов, связанных с проведением тех или 
иных налоговых кампаний, и оценке их.

Технические совещания налоговых 
работников для проработки вопросов, свя
занных с предстоящими кампаниями, и 
для заслуживания докладов о результа
тах этих кампаний, созываются нерегу
лярно. Недостаточно наблюдение за пла
тельщиками для правильного определения 
их доходов, результатом чего являются 
факты недообложения и переобложения 
их. Имеется значительное количество не
обоснованных протоколов, частичное не
соблюдение классовой линии при прове
дении штрафной политики, недостаточная 
четкость и обоснование заключений ин
спекторов по жалобам.

Неналаженность учета поступлений 
в окрфо сумм по реализации 2-го займа 
индустриализации по районам и учет на
правленных туда облигаций. Задержано 
представление отчетности по самообло
жению, пенсионированию и др. видам от
четов—из за неаккуратного представле
ния требуемых сведений РИК-ами. Необ- 
ревизовано Госфинконтролем городское 
гражданское строительство и строитель
ство за счет капитала жилфонда.

У ГКФ—нет достаточных материалов 
бюджетного порядка, благодаря чему уча
стие ГКФ в бюджетной работе мало по
лезно. Отсутствие необходимой серьез-



АКТИВИСТ 47

мости и глубины ревизионного охвата не 
всегда позволяют во время выявить слу
чаи даже крупных растрат (случаи в ор
ганах здравоохранения и об'единений— 
кино предприятий).

До настоящего момента не налажена 
работа фининспекции, незаметно улуч
шения в руководстве деятельностью фин- 
органов, отсутствует руководство подго
товкой финработников, нет существенных 
мероприятий по рационализации финаппа
рата и пр. Эти факты—результаты работы 
без плана.

Имеются случаи нарушения трудовой 
дисциплины (например, уход сотрудников 
по своим личным делам в служебное вре
мя) и ряд других мелких недостатков.

Следует отметить недостаточную 
активность комсомола на заседаниях 
во время чистки.

Проверочная комиссия считает необ
ходимым по всем указанным дефектам 
в работе предложить администрации 
окрфо принять самые решительные 
меры к устранению, пуги к которым, в 
основном, указаны в материалах произво
дившихся обследований представителями 
НКФ РСФСР, Областного Финотдела 
и др. О результатах по истечении З-'х ме
сячного срока, Окрфинотделу надлежит 
поставить в известность ОКРРКИ.

К моменту чистки, т. е. на 1-е авгу
ста 29 г. в составе сотрудников было 
112 человек; из них членов и кандидатов 
ВКП(б) 39 человек (34,8%) ВЛКСМ 9 
(8,1 %), беспартийных 64 (57,1°/0). Следо
вательно, по партийному составу аппарата 
укомплектован удовлетворительно. Хуже 
обстоит дело с выдвижением: на весь ап
парат окрфо имеется только 3 выдвижен
цев—рабочих от станка.

Согласно списка представленного ад
министрацией и согласованного с ячейкой 
ВКП(б) и местным комитетом, проверке 
подлежало из 112 чел.—17 или 15,1% к 
общему числу. В процессе работы комис
сии поступили материалы еще на трех' 
сотрудников. Таким образом всего* по ап
парату было проверено 20 чел.—17,8%.

На основании постановления комис
сии, вычищено из аппарата окрфо 9 че
ловек из них: по 1-й категории—1, по 
2-й категории—3, и по 3-й категории 5 
человек. Двум сотрудникам дан выговор.

По социальному положению подвер
гались проверке: рабочих—2, крестьян—9, 
служащих—8 и „бывших“ людей—-1 (сын 
священника).

Вычищены из аппарата за бюрокра
тизм, волокиту извращение классовой ли
нии, за грубое и невнимательное отноше
ние к посетителям—6 чел., за халатное 
отношение к работе—3.

Н. КУЛЯНИЦА.

Чиновники и бюрократы изгнаны из Окрфо.
Проверка личного состава Свердлов

ского ОкрФО закончилась. Работа комис
сии РКП проходила под знаком активного 
участия в чистке не только сотрудников 
ОкрФО,но и рабочих и служащих других 
предприятий. Двадцати проверенным сот
рудникам было задано до 150 вопросов и 
было около 200 выступлений.

Девять чиновников, не умеющих и 
не желающих работать, подвергнуты 
чистке, двум комиссией об'явлены вы
говора.

Вот портреты некоторых из вычи
щенных.

Первое место следует отвести инструк
тору по промналогу Кублицкому Г. И.— 
имеет высшее экономическое образование 
использовав для поступления и учебы 

комсомольскую организацию, он по окон
чании ВУЗ‘а совершенно порвал с ней 
связь. За время свэей работы о ОкрФО 
проявил себя как невнимательный и ха
латный работник. В обращении с посети
телями и сотрудниками Кублицкий был 
груб и высокомерен; обратившемуся к нему 
по делу крестьянину по чиновничьи отве
тил: „я занят жалобами, а закон в столе— 
далеко“(?!).

Как комсомольца, его характеризует 
следующая фраза, сказанная им одному из 
налогоплательщиков: „по теории Карла 
Маркса, правды не существует. Имеется 
только два класса—эксплоататоры и эк- 
сплоатируемые“- Председателю комиссии 
он развязно ответил: „от комсомола 
оторвался потому, что стал интелли
гентом“.
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Комиссия „вычистила Кублицкого по 
второй категории, с запрещением ему 
работать в учреждениях, связанных с 
обслуживанием масс.

Контролер-бухгалтер Уфимцев—птица 
другого порядка: в прошлом доброволец 
белой армии, активно боролся за „единую 
и неделимую“, низвергал красных; о нем 
и сейчас жива память у рабочих. Сей
час Уфимцев „примирился“ с советской 
властью, но выполнять советские законы 
не желает. К работе относится халатно, 
по-казенному, работу выполняет небрежно, 
недоброкачественно, стремясь сбыть ее с 
рук; к рационализаторским мероприятиям 
относится отрицательно и никакого уча
стия в них не принимает.

Как добровольцу белой армии, Уфим
цеву запрещено работать в низовом со
ветском аппарате, а также в течение 3-х 
лет в учреждениях, связанных с массами.

Коцюбу, консультанта налогового под‘- 
отдела, „чистили“ больше всех.

Переходя на службу в окрФО, он 
проявил явный протекционизм в устрой
стве на службу своей жены. Имея боль
шой опыт в налоговой работе, он своими 
знаниями не делился, не передавал их 
молодым сотрудникам. При разборе жалоб 
плательщиков, не стремился исправлять 
ошибки, допущенные менее квалифициро
ванными работниками, что влекло за со
бой случаи искривления классовой линии 
в налоговой политике. В работе создавал 
дергание, бестолковщину. Коцюба под
вергнут чистке по второй категории.

Надо полагать, что ОкрФО, освобо
дившись от засевшего там чуждого эле
мента, сумеет надлежащим образом раз
вернуть свою работу в соответствии с 
решениями партии и правительства.

Сожгли восемь тонн хлеба.
Граждане Бисертского и Старобухар

ского сельсоветов, Бисертского района по 
последнему санному пути сдали свои из
лишки хлеба в Бисертский центральный ра
бочий кооператив—до 8 тонн ржи и овса.

Весь принятый ЦРК хлеб до 1 июня 
лежал на складе в мешках и сгорел, так 
как часть принятого хлеба была сыромо
лотная. А с 1 июня ЦРК стал возить весь 
этот хлеб на мельницу для размола в муку.

Некоторые помольцы говорят, что 
смолотая из такой ржи мука не будет го
диться для еды. А если так, то спрашивает
ся—на что годятся головы членов прав
ления Бисертского ЦРК?

Три четверти помещения— 
под квартирой лесничего.
Северо-Полевское лесничество купило для своей 

конторы помещение за 6.000 руб.
На самом ж; деле под контору использовало 

только одну четверть помещения, с площадью в 
7 метров в длину и 4 в ширину Теперь в этом 
помещении сидят почти друг на друге пять со
трудников,—притом', столы, на которых занимаются 
лесничий с двумя помощниками, сомкнуты все вместе 

Если соберется—человек пять-шесть посетите
лей. то двоим приходится стоять на параднам 
крыльце, в очереди, так как всем зайти помеще
ние не позволяет.

Зато лесничий занимает [три ^четверти поме
щения под свою квартиру. 5«®

Мило, не правда ли? к

И дождется!..
При ревизии кассы Невьянской артели 

„Красный Партизан“, у кассира и члена 
правления Карпова Павла оказалась не
хватка в 150 рублей

Зная это, правление все-же снова дове
рило Карпову кассу, назначив его кассиром.

Правление, видимо, ждет, когда Кар
пов рас ст атит еще более солидную 
сумму народных денег.

Кассир Карпов: Вам,'право, раздолье: берешь на- 
родные деньги и никто тебя не наказывает.
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Страхкасса три месяца не выплачивает денег.
На заводе работал табельщиком 

Привалов, который однажды заболел и 
Камышевским фельдшерским пунктом был 
направлен в Свердловск, в нервную ле
чебницу. Последняя выдала ему больнич
ный листок, а врачебно-контрольная ко
миссия определила ему отпуск по болезни 
по 1 августа, т. е. на два месяца.

Заводоуправление видимо, незная, 
что Привалов заболел, сняло его с ра
боты.

Когда Привалов вернулся на завод, 
администрация не захотела в больничном 
листке проставить сведения о зарплате, 
а предложила Привалову доставить от Ка- 
мышевского фельдшерского пункта справ
ку о том, что он с 7 мая по 13-е мая 
болел, т. к. бюллетень выдан ему лишь 
с 13 мая. Справка была доставлена, и 
завод заполнил больничный листок.

В Черноусовский страхпункт · При
валову пришлось ходить за получкой пять 
раз, все обещали „завтра“, а, в конце- 
концов, ему посоветовали ехат в Сверд
ловск.

Лиха беда лишь заболеть.
А там страх-касса знает дело 
Попробуйте, к примеру, умереть, 
В страхкассе скажут, 
.Дайте тело“.

В Свердловск пришлось ездить за 
получкой Привалову четыре раза. Вопрос 
разбирался на президиуме Облстрахкассы, 
но последняя тоже вопрос окончательно 
не решила, а постановила запросить завод, 
с какого числа Привалов уволен и лечил
ся ли амбулаторно с 7 по 13 мая; оба 
документа уже получены.

В результате этой волокиты Привалов, 
больной воспалением головного мозга, до 
сих пор, т. е. с 7 мая по 1 августа, не 
получал ни копейки по бюллетеню из 
страхкассы. Врачебная комиссия признает 
его больным, а касса денег не платит.

Горе-дороги.
Дорога, ведущая из Свердловска в Полевской 

завод, имеет окружное значение. Предполагается 
устроить здесь тракт.

В 1928 г. проложили здесь по руслам ручей
ков трубы в низких болотных местах—между Ели
заветой—Свердловском и Горным Щитом.

Трубы оказались узкие—диаметром 1 метр 
Вода шла по трубе до зимы, зимой замерзла в ней 
и скопилась около насыпи ледяным озером, а вес
ной пошла в нескольких местах через тракт, раз
мыла его, унесла приготовленную гайку; размыла 
канавы, превратила их в ров, т.-е. сделала новое 
русло.

В настоящее время на этом же участке опять 
начался ремонт,—и опять оставляют эти самые 
трубы вместо того, чтобы их расширить. Значит, 
опять будет то же самое.

Я со.

Убрали хорошего врача.
Население трех сельсоветов — Кленовского, 

Зуевского и Талицкого—почти месяц находились 
без медицинской помощи. После долгих хлопот 
в Кленовский врачебный пункт был назначен врач 
Красноруцкий, который в короткое время сумел 
наладить работу пункта, завоевать ему авто
ритет у населения, поднять посещаемость боль
ше чем вдв е, наладить взаимоотношения с 
местными организациями.

Но по каким-то неизвестным поичинам Би- 
сертский врачебный участок врача Краснорутского 
отзывает для работы в Бисертский завод, а на 
Кленовский пункт посылает врача Дмитриеву с 
грудным ребенком. Из за этого ребенка Д митрие
вой во время приема больных приходится через 
каждые два часа отрываться от работы на Ѵ/з ча
са, вызывая этим недовольство со стороны боль
ных

Далее—врач Дмитриева, имея грудного ребен
ка на вызовы к больному выезжать не может, тог
да как в Бисертском заводе она все же могла бы 
работать при помощи врача и фельдшеров.

Валерий.



ПОГОРОДУ СВЕРДЛОВСКУ.
Семьдесят лет борьбы с 

пожарами.
74 Ион» кончил» нурсы по подго

товке в виз'ы·
Одиннадцатого августа в Свердловске празд

новался с?мидесятилетний юбилей со дня органи
зации профессиональной пожарной команды и 
пятидесятилетие со времени организации добро
вольного противопожарного общества.

Утром состоялся парад пожарников, привлек
ший внимание трудящихся города. После парада 
были устроены показательные состязания между 
пожарными частями Свердловска.

Примерное тушение нефти и деревянного ма
кета химическими огнетушителями „Пенобоем“ 

и „Тайфуном“.

Свердловск выиграл у Пер
ми в футбол.

— В Свердловск прибыла команда физкуль
турников из Перми. В субботу 11 августа пер
мяки играли в футбол со 2-й сборной Свердловска 
с результатом 5:2 в пользу Перми.

В воскресенье 12 августа состоялась встреча 
пермяков со Свердловской 1-й сборной по футболу. 
Результат 7:4 в пользу Свердловска.

Посетившая в первых числах августа Сверд- і 
ловск команда французских рабочих—физкуль- I 
турников направляется играть в футбол с 

командой ВИЗ‘а

74 рабочих на днях кончили первые обла
стные рабочие курсы по подготовке во ВТУЗ‘ы. 
Большинство окончивших поступают в УПИ.

Накануне учебного года.
Занятия в Свердловских школах начинаются 

2 сентября. Прием в школы I ступени будет про
исходить с 20 по 28 августа, прием в школы-семи
летки и девятилетки закончится 25 августа. Заяв
ления о приеме подаются в ближайшую районную 
школу. Прием производится в таком порядке: 
1) дети рабочих, крестьян-бедняков и середняков, 
партизан участников гражданской войны, военно
служащих, сотрудников ОГПУ, работников просве
щения и специалистов, 2) дети служащих и ремес
ленников, не использующих наемного труда, 3| дети 
лиц, свободных профессий и 4) дети прочих граж
дан. В школы 1 ступени принимаются дети достиг
шие 8 лет, 2 ступени —с 12 лет.

Открываются автокурсы.
— В 1929-30 году в Свердловске (а также 

в Тюмени, Челябинске и Перми) будут открыты 
десятимесячные автомобильные курсы

На эстраде в саду Уралпрофсовета.

Чистка аппарата милиции.
С 25 августа начинается проверка личного 

состава органов милиции Свердловского окруж
ного и городского адмотдела и уголовного розыска. 
Для проведения чистки^создана комиссияУиз пред
ставителей ОКР РКИ, полувоенной секции_ООТС, 
административно-правовой’секции горсовета'и^рабо- 
чих с производства.
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Двухнедельник физкультуры в Свердловске.
4 августа на стадионе профсоюза 

Совторгслужащих проведены первые мас
совые соревнования, в которых помимо 
физкультурников принимали участие все 
желающие из присутствующих. Соревно
вание привлекло большое количество тру
дящихся.

После общего парада физкультурни
ков состоялись вольные движения работ
ников милиции. Затем состоялся ряд 
соревнований для физкультурников: бег, 
прыжки, метание мяча, метание гранат, 
гандол, баскетбол и проч.

В беге, на сто метров лучшее время 
показал Грант (11,2 сек.) и в женском 
забеге на 60 метров Константинова 
(8,3 сек.).

В прыжках в высоту первое место 
как обычно осталось за Помыткиным.

В прыжках с разбега в длину пер
вое место заняла Панькова 4 м. 62 см.

Матч в гандбол Совторгслужащие 
выиграли у строителей со счетом 9 : 0, а 
в волейбол строители выиграли у кружка 
Ф. К. Облсоюза.

По баскетболу железнодорожники 
побили совторгслужащих с счетом 19:5.

Фудбольный матч совторгслужащих 
против сборной города окончился побе
дой совторгслужащих со счетом 6 : 2.

Большое оживление вынесли соревно
вания для публики: бег, бег в мешках, 
перетягивание каната и проч.

В общем, соревнования показали рост 
достижений по физкультуре и рост инте
реса к физкультуре со стороны трудя
щихся.

Стрелковый'конкурс . На линииогня.

Вольное движение милиции.

Прыжки в высоту с разбега (тов. Помыткин). Перетягивание каната.



БИБЛИОГРАФИЯ.
Что должен читать рабочий, вступающий в ВКП(б).

Госиздат РСФСР, во исполнение постановле
ния ЦК ВКП(б) о вовлечении рабочих в партию, 
приступил к выпуску целого ряда брошюр под об
щим низванием (серия) „Что должен знать рабо
чий, вступающий в ВКП(б)“.

Вся серия состоит из следующих книг:
1. Криницкий. Почему надо идти в партию?
2. Обэлин—Партия и класс.
3. Лебедев.—Партия—организатор соц. сорев

нования.
4. Мальцев.—Классовая борьба в переходный 

период.
5. Каганович.—Партия и советы.
6. „ —Как построена ВКП(б). Об

уставе партии.
7. Кон—Каким должен быть коммунист (обя

занности члена партии).
8. Ярославский.—ВКП(б) в борьбе с укло

нами. у
9. Ларин.—Против шовинизма, национализма 

и антисемитизма.
10. Петровский.—Международные обязанности 

пролетариата Советского Союза.
И. Васильев.—Коммунисты, социал-демократы 

и фашисты.
12. Партия и социалистическое переустройство 

деревни.
13. Верменичев.—Бедняк, середняк и кулак.

14. Роль партии в культурной революции.
15. Анмелович.—ВКП(б) и де- евенский проле

тариат.
16. Артюхина.—Партия в борьбе за раскре

пощение женщины.
17. Лукачевский.—Религия и классовая борьба.
18. Розенталь—Наши хозяйственные трудно

сти и как с ними бороться.
19. Лобов.—Можем ли мы догнать и обогнать 

заграницу?
20. Брикке.—В борьбе за хлеб.
21. Бахутов.—Как будет изживаться безрабо

тица.
22. Митрофанов.—Рабочие и чистка партии 

(вышла из печати).
Как видно из этого списка, серия освещает 

основные вопросы программы, истории и устава 
партии и одновременно вооружает рабочего необ
ходимым материалом по основным актуальным 
вопросам дня.

Совершенно понятно, что в ряде практических 
мероприятий по вовлечению рабочих в партию дол
жно занять немалое место и продвижение данной 
серии книг в гущу рабочих масс.

Заказы на книги этой серии принимаются
Каждая брошюра будет иметь в среднем два 

печатных листа и стоить от 10-ти до 15-ти копеек

Почтовый ящик.
Автору заметки .Коммерческая кооперация“ । 

Знакомому (В.-Невьянск . Гному (с Мостовское 
Березовского района), Сове (с. Горный-Щит), 
Хлысту (ст Егоршино), (Кнопке В.-Невьянск) 
Шилу (Бисерть) и Попутчику (Рудянский посел
ковый совет)—Ваши корреспонденции: „Необхо. 
димо предупреждение“, „О грехах господних“, „О 
предсельсовета Бочкареве и о зав лавкой Соко
лове“, „О Блинове“, „Хвосты“ и „Приближенец“— 
больше подходят для помещения в местных стен
ных газетах, куда и советуем вам их направить.

Активистам с. Клюпино и селькору Воробь
еву.—Из-за недостатка места, присланный вами 
материал не помещаем. Писать продолжайте.

Пастухову и Иванову.—Заметки „Хорошее 
начинание“ и „Производственная работа детдома при 
весенней посевной кампании“—устарели.

Шиду (Н.-Сергинский завод).—Заметки не 
подкрепленные фактами,—не помещаем.

Тов. Курочкину,—Ненормальности, затрону
тые в корреспонденции „Забюрократился или эа- 
головотяпился“ можно устранить через местные ор
ганизации. Если будут случаи преследования вас, 
как корреспондента, немедленно об этом сообщите 
в редакцию „Активиста“.

Шилу (ст. Егоршино) — Корреспонденцию о 
Гладких, проживающем в Москве, советуем пере
слать в одну из редакций московских газет.

Тов. Левину.—Если вы считаете корреспон
денцию „Ревизор из Облсберкассы“—неправильной, 
на автора ее можете подать в суд.

Ответственный редактор В. М. Трухановский.
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ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ.

Всем профорганизациям Свердловска и Свердловского 
округа.

Учитывая, что журнал „Активист“ — орган Уралпрофсовета, за последнее 
время значительно расширил свою программу, в частности, более полнее стал 
освещать на своих страницах вопросы профсоюзной работы, жизни и быта рабо
чих, а также учитывая крайне слабое распространение журнала „ Активист“ 
среди членов профсоюзов города и округа, — Уралпрофсовет всем профоргани
зациям предлагает немедленно приступить к увеличению подписки на журнал.

Уралпрофсовет находит необходимым выписку журнала всеми фабзав- 
комами, месткомами, рабочкомами, клубами, красными уголками и т п. и 
одновременно через профактив и профуполномоченных по подписке предла 
гает организовать прием подписки среди членов союзов.

Председатель Уралпрофсовета Чащихин.
Зам. зав. культотделом Михайлов.

Всем учреждениям, профессиональным торговым и ко
оперативным организациям г. Свердловска и Уральской 

области.
Выписка из постановления Коллегии Народного Комиссариата Рабоче-Крестьянской Инспекции 

Союза ССР в заседании от 24/Ѵ—29 г. (протокол № 10).

О сроках хранения денежной и материальной отчетности и о порядке из'ятия ее 
на нужды бумажной промышленности.

В дополнение и развитие своего постановления от 20 декабря 1928 г. (см. „Известия“ ЦИК ('ССР 
и ВЦИК Л? 296 от 21/ѵП—28 г.) о порядке из'ятия от учреждений и предприятий архивной и иной бу
мажной макулатуры для нужд бумажной промышленности.—Коллегия НК РкИ постановляет:

1. Установить вместо существовавшего на практике в большинстве учреждений десятилетнего 
срока—шестилетний срок хранения денежной и материальной отчетности, не имеющей научно-историче
ской ценности и ненужной учреждениям в их работе.

Срок исчисляется со времени утверждения годового отчета, а для отчетности по постройкам и 
сооружениям—со времени окончания постройки или сооружения и утверждения отчета.

2 Обязать все учреждения, на которые распространяется вышеуказанное постановление Коллегии 
НК РКИ СССР от 2С/Х1;—28 г об из'ятии бумажной макулатуры:

а) сдать в двухмесячный срок на нужды бумажной промышленности всю денежную и материаль
ную отчетность, не имеющую научно-исторической ценности и ненужную для работы учреждений за 
1922—23 г.г. в по ядке. предусмотренном для сдачи архивной макулатуры второй очереди;

б) сдать также на нужды бумажной промышленности денежную и материальную отчетность 
периода военного коммунизма по 1 921 г. включительно, согласно специальных инструкций Центрархивов 
Союзных республик, обеспечивающих оставление материалов, имеющих научно-историческую ценность.

о. Предоставить право учреждениям и предприятиям союзного и республиканского значения 
сокращать от 2-х до 3-х лет срок хранения вспомогательных книг, оборотных ведомостей, мемориальных 
и кассовых ордеров в тех случаях, когда они не нужны для работы учреждения. Эти материалы также 
сдавать в установленном пооядке на нужды бумажной промышленности.

4. Поручить НК РКИ союзных республик обязать Центрархивы союзных республик издать в ме
сячный срок инструкцию о порядке отбора не подлежащих уничтожению архивных материалов денежной 
и материальной отчетности за период военного коммунизма, имеющих научно-историческую ценность 
и подлежащих сдаче в архивные органы для хранения.

Поручить сектору контроля через 3 месяца проверить выполнение данного постановления учреж
дениями союзного значения.

Выписка верна:
Зав. Облархавом Д. Киселев.
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Заключителъ |
Свердловского Окрлесозага У

Е

Е Статьи актива
СУММЫ Удельный вес 

в % % к сумме 1

№
№ Частные Общие баланса

. 1 Имущество:
а) недвижимое ................................................. 254136—71 4 1

*
6) движимое имущество, оборудование и 

инструмент .... ................................. 308236—94 562373—65 10,13
2 Запасное оборудование ........................................ — 17286—21 0,31

3 Имущество Фубра ......................................... — 50633—85 0,91
4 Незаконченные постр. и капитальные ремонты . — 29058—37 0,52
5 Лесосечный фонд..................................................... — 209198—84 3,77 | |16 Продфураж, товары и материалы .................... — 99617—39 1,80

7 Лесопродукция: 1
а) в лесу .... ............................................. 961230-^06
б) на местах вывозки, торговых склад, и пр. 

местах хран................................................. 664516—74 1625746—80 29,28

8 Денежные средства в кассе и на тек. счет. . . — ' 15366—80 0,28

9 Ценные и % % бумаги:
а) ценные и % % бумаги................................. 12521-57
б) паи и акции ................................................. 183164—06 195685-63 3,52

10 Векселя и документы к получению:
а) Векселя в портфеле..................................... 2401—28

б) векселя и документы на инкассо . . . 751—15 3152—43 0,06

11 Подотчетные лица ............................................. — 12139—05 0,22

12 Ценности в пути ..................................................... — 4118—76 0,08

13 Дебиторы:
а) рабслужащие..................................... 21672—94

б) покупатели и заказ......................................... 200705—48 А
в) поставщики и подр......................................... 11726—06

г) дебиторы разные......................................... 71614-05 •
д) сомнительн. долги ......................... 118625—46 424343—99 7,64

14 Участие в центр фонде Лесозага УЛ а — 41572—54 0,75
15 Взаимные расчеты с лесничествами..................... — 2138190—12 * 38.51
16 Неокончен. производства......................................... —: 10493—14 0,19
17 Расходы будущих лет ......................................... — 28017—17 0,50
18 Результаты.· убыток............................................. 84954—49 1,53

ный баланс
по состоянию на 1/Х-28 года.

Утвержден Президиумом Свердловского
ОКРИКа, прот. Хе 17 § 8, от 5/ѴІІ-29 года

№
№

 п. 
п.

Статьи пассива
СУММЫ Удельный вес 

в %% к сумме 
балансаЧастные Общие

Ж

І

2

3

4
5
6

7

Капиталы:
а) уставной . .....................................................
б) амортизационный.........................................

1) в имуществе Р. 60079,40 .....................
2) свободный Р. 4139,59 .
3) Резервный .........................................

Фонды и резервы:
а) фонд улучшения быта раб. служ.................

1) в имуществе Р. 50633—85 .................
2) свободный Р. 26682—74

б) фонд на очистку мест рубок ................
в) резерв на покрытие сомнит. долгов .

Займы, ссуды и кредиты:
а) банки по спец. тек. счетам ....................
б) ссуда из области, и окр. бюджетов . .
в) ссуда из промфонда............................  

Векселя выданные...................................................... 
Подотчетные лица .................................................  
Кредиторы:

а) рабслужащие.................................................
б) авансы покупат. и заказчиков ................
в) поставщики и подрядчики.........................
г) Ураллесогаг..................................................
д) разные кредиторы   

Взаимные расчеты с лесничествами ...

847790—18

64218—99
8578—20

77316-59 
29931—24 
43265—82

330043—51
209085—72

7391—00

36528—64
675552—90
21389—53 

168266—64 
546880—88

920587—37

150513—65

546520—23
347502—73

16—54

1448618—59
2138190—12

16,58

2,71

9,84
0,26

26,1
38,51

БАЛАНС.........................— 5551949—23 1"0

П. п. Зав. Окрлесозагом Вяткин
*

Главный Бухгалтер Штушевский

Верно: 4. Судкевич.



56 ———АКТИВИСТ

БАЛАНС (нетто)
Нижне-Исетского Ц. Р К., Свердловского округа 

на 1-ое июля 1929 года.

АКТИВ ПАССИВ

Сумма % О//о

Ценности в обороте

Касса......................... . .
Товары по себестоимости . .
Дебиторы .... . .

5831
31441

4472

52
06
72

Всего

Ценности вне оборота

Паи в учрежд. и ценные бумаги 
Имущее во ........................
Ссуды выданные из Ф.К.Б. . 
Расходы произв. вперед . .

Всего

БАЛАНС

41745

3812
6614

313
591

30

20
03
96
02

11331 21

53076І 51

21,35

100

78,65

Сумма % %

Заемные средства

Векселя к платежу ................. 7567 81
Вклады и займы.................... 1552 59
Кредиторы..................................... 17979 62

Всего . ... 27099 93 51,06

Свои средства

Паево'і капитал......................... 14269 33
Основной „ ......................... 9982 50
Запасный „ ......................... 101 26
Прочие капиталы и фонды . . 638 80
Фонд кооперир. бедноты . . . 366 59
Прибыль прошлых лет 459 18

„ отчетного года . . . 158 92

Всего.................25976 58 48,94

БАЛАНС.......................|
53076 51 100

Председатель Правления П. Девятов.

Счетовод Н. Белобородов.

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ □ □ □ □ п
□ □ □ □ □ □ □

партийный, советский, проф
союзный

Подписная плата: ка----------------------------------- на

работник должен 
выписать журнал

1 месяц — 65 коп., на

„Активист“

□ □ □ п □ □ □а3 месяца— 1 руб. 95 коп., □
6 месяцев 3 руб. 90 коп. .......................     П

Подписка принимается всеми письмоносцами и почтовыми о 
учреждениями округа.

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□а □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□
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